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Новое злодеяние 
американских захватчиков 

в Корее
Передовая статья „Правды" — 17 декабря

Нет предела злодеяниям американских 
агрессоров. Развязав кровавую интервен
цию в Корее, они совершают такие пре
ступления, перед которыми бледнеют са
мые чудовищные проявления изуверства, 
разбоя и террора, надругательства над 
совестью человечества.

Казалось, на острове Кочжедо американ
ские изверги превзошли самих себя, учи
няя одну за другой зверские расправы 
над беззащитными военнопленными. Те
перь в распоряжении мировой обществен
ности находятся новые факты злодеяний, 
совершенных только на днях. На острове 
Понган военщина США затмила и оста
вила позади преступные «рекордьг», до
стигнутые ею на острове Кочжедо. По со
общению агентства. Рейтер, на острове 
Понган американские интервенты 14 де
кабря обрушили свой террористический 
удар против корейцев и китайцев, находя
щихся в лагере военнопленных. При этом 
число убитых является самым большим «в 
лагерях для военнопленных в этом году». 
Агентство Франс Пресс, ссылаясь па офи
циальное признание представителя штаба 
генерала Кларка, іявляет, что событие в 
лагере Понган «было самым большим и 
катастрофическим по своим последствиям 
инцидентом, который когда-либо имел ме

сто в лагерях союзников для военноплен
ных».

Еще не получены полные данные о но
вом злодеянии американских захватчиков 
в Корее. По и то, что сообщается иностран
ными агентствами, дает основание утверж
дать, что отныне острое Понган станет 
новым нарицательным именем для харак
теристики беспримерного озверения и па
лаческого садизма американских захватчи
ков.

Представители американской военщины 
не отрицают факта нового кровавого зло
деяния на острове Понган. Так, коррес
пондент агентства Ассошиэйтед Пресс со
общает из Пусана, что после проведения 
«расследования» убийства 82 д  ранения 
120 пленных американский полковник 
Кэдуэлл похвалил начальника лагерей на 
острове Понган подполковника Миллера за 
то, что «он действовал решительно». 
Тот же корреспондент указывает, что 
расправа была учинена над военно
пленными, которые требовали своей ре
патриации. Весьма характерно, что так 
называемое командование «Объединенных 
Наций» переклассифицировало их «на 
гражданских лиц», стремясь таким путем 
сорвать репатриацию.

Американские изверги творят кровавые 
расправы как над военнопленными, так 
и над гражданскими липами, согнанными 
в многочисленные американские лагери 
смерти. Они попирают самые элементар

ные основы международной законности и 
в своем преступном отношении к военно
пленным. и в своем преступном отноше

нии к гражданскому населению.

Даже из сообщений буржуазных агентств 
вырисовывается потрясающая картина 
злодеяний американской военщины на 
острове Понган. Убийства, пытки, массо
вый террор —  все это поставлено на 
службу одной цели —  запугать пленных, 
заставить их встать на путь измены ро
дине, превратиться в американских ландс
кнехтов, вступить в кровавую бойпю про
тив родпых отііов и матерей, братьев и 
сестер, жен и детей.

События на острове Понган с новой 
силой разоблачают агрессивные планы 
правящих кругов США в Корее. Они об
нажают подлинную суть тех неуклюжих 
маневров, которые проводятся воротилами 
США вокруг вопроса о репатриации воен
нопленных. Даже американский профессор 
Флеминг в статье, опубликованной в жур
нале «Анналы американской академии по
литических и социальных наук», при
знает,' что именно позиция США сделала 
вопрос о военнопленных «единственным 
препятствием к заключению перемирия».

Кому теперь пе ясно, что тале называе
мая «добровольная репатриация», о кото
рой лицемерно болтают воротилы США п 
нх потголоеюи, в действительности озна
чает Кочжедо и Понган, насилия над во
еннопленными с целью принудить их сра
жаться против родного народа, выражает 
политику срыва мирного урегулирования 
корейской проблемы, политику продолже

ния и расширения кровавой агрессии про
тив героического корейского народа.

И если ныне кое-кто пытается завуа
лировать эту политику при помощи резо

люции, навязанной амефикано-англшшким 
блоком Генеральной Ассамблее ООН, то 
подобного рода попытки обречены на про
вал. Министр иностранных дел Китайской 

Народной Республики Чжоу Энь-лай спра
ведливо указывает в своем заявлении, что 
незаконная резолюция, принятая Ассамб
леей ООН, сводится к  следующему: «Ни
какого перемирия, никаких переговоров, 
никакого мирного урегулирования, а про
должение и расширение корейской вой
ны».

Массовое убийство пленных на острове 
ІІонган, зверские расправы над военно
пленными на островах Кочжедо и Чечжу- 
до, применение бактериологического ору
жия— все это звенья о,гной цепи чудо
вищных злодеяний американской военщи
ны, вставшей на путь гитлеровской тира
нии, на путь кровавого разбоя.

По империалистическим захватчикам по 
сломить воли мужественного корейского 
народа. События на острове Понган 14 де
кабря с новой силой показали величие 
духа славных корейских патриотов, их го
товность отдать свою жнзпь за свободу и 
независимость страны. Тысячи безоруж
ных люден, взявшись за руки, в ответ на 
угрозы палачей смело заявили, что они 
принадлежат своей славной родине точно 
так же, как родина принадлежит им, что 
они отвергают наглые притязания интер
вентов и требуют своей репатриации.

Американские изверги ответили залпа
ми на законное требование корейских пат
риотов. Ути залпы показали не силу, а 
слабость захватчиков. Ибо непобедим ге

роический корейский народ, воспитавший 
таких стойких и преданных сынов. Ибо 
мировое общественное мнение давно уже 
расценивает злодеяния американской воен
щины в Корее к а к  один из признаков то
го, что США потерпели в своей корейской 
авантюре тяжелое поражение.

Неслыханные зверства американских за
хватчиков в Корее вызывают гневный 
протест миролюбивых народов. Сотни мил
лионов людей доброй воли во всех странах 
мира единодушно требуют положить ко
нец американской агрессии в Корее. Во
прос о немедленном прекращении огня в 
Корее стоит в центре внимания Конгрес
са народов в защиту мира. С высокой 
трибуны Конгресса выступают в эти дни 
в Вене люди разных стран и континен
тов, рас и наций, различных партий и 
религиозных верований. Но всеобщим яв
ляется требование покончить с войной з 
Корее. Повой зверской расправой на остро
ве Понган американские агрессоры пока
зали, что опи намерены и впредь продол
жать свою политику кровавых авантюр 
в Корее.

Совесть мира не может примириться и 
никогда не примирится с злодеяниями 
американских извергов. У миллионов лю
дей стоит в эти дни перед глазами тра
гический образ корейской матери, о кото
рой с трибуны Конгресса народов поведа
ла делегатка борющейся Кореи Кагн Ен 
Сун. Америкапские захватчики вырвали 
из рук матери ее ребепка, убили его, вы
резали глаза и заставляли несчастную 
мать съесть эти глаза. Корейская женщи
на, пылая ненавистью к палачам, броси
лась на них и была растерзана извергами, 
.-'тот благородный образ корейской женщи
ны-матери эовет всех честных людей к 
самой активной, самой решительной борь
бе за немедленное прекращение огня в Ко
рее.

Кровавые преступления американских 
захватчиков— это выражение их бессиль
ной злобы, вызванной провалом агрессив
ных планов. Мужественный народ Кореи, 
имеющий на своей стороне симпатии и 
поддержку всех людей доброй воли, полон 
решимости отстоять честь, свободу и неза
висимость своей родины. Все громче зву
чит голос миллионов и миллионов людей, 
требующий прекращения кровавой интер
венции американских империалистов в Ко
рее, требующий мирного урегулирования 
корейской проблемы.

Люди пятой сталинской пятилетки

ова я  т е х н и к а ,  п е р е д о в ы е  м е т о д ы
Больш ие задачи стоят перед кол

лективом нашего завода в новой 
сталинской пятилетке. Быстрорасту
щая пищевая промышленность тре
бует от нас все больше технологиче
ского оборудования для выработки чая, 
шампанских вин, табачной продукции. 
За пятилетие предстоит значительно 
увеличить выпуск оборудования, улуч
шить его эксплуатационные качества. 
Успешное решение этой задачи немыс
лимо без упорной, настойчивой борь
бы за дальнейшее значительное по
вы ш ение производительности труда.

Наша партия, Советское правитель
ство всетда нацеливали наше внима
ние на повышение производительно
сти труда. Великий вождь трудящихся 
В. И. Ленин указывал, что «произво
дительность труда, это, в последнем 
счете, самое важное, самое главноэ 
для победы нового общественного 
строя».

Вопросу повышения производитель
ности труда серьезное внимание было 
уделено XIX съездом партии. В отчет
ном докладе XIX съезду партии о ра
боте Центрального Комитета ВКП(б) 
то®. Г. М. Маленков отметил, что: 
«Особое внимание надо уделять задаче 
обеспечения дальнейшего всемерпопо 
повышения производительности труда 
во всех отраслях промышленности».

Наш коллектив накопил немалый 
опыт в борьбе за повышение произво
дительности труда. За 11 месяцев ны
нешнего года она по сравнению с со
ответствующим периодом прошлого го
да возросла на 11 процентов.

Такзй рост, прежде всего, явился 
результатом внедрения в производство 
новой техники и передовых технологи
ческих процессов. Только в пьшешием
году заводом получено более 10 стан 
ков новейшей конструкции: карусель
ные, фрезерные, токарные, шлифоваль
ные, расточный и другие. Это позво
лило еще более широко применять 
скоростное резание металлов, повы
сить качество их обпабетки

Для механизации погрузочно-разгру- 
зочзіых работ приобретены и пущены 
в эксплуатацию электрокары и авто
кары. Внедрено в піюизводство кокиль
ное литье. С помощью специалистов 
Главппщемаша полностью реоргани
зована централизованная заточка ян^ 
струмеитов. Для улучшения внешней 
отделки выпускаемой заводом продук
ции внедрена пневматическая окрас
ка машин. В-ведоно в стіюй хро
мировочное отделение цеха покры
тия. Это, конечно, далеко не все, что 
сделано за последнее время на заводе 
для внедрения новой техники, для под
нятия производительности труда.

Бороться за повышение производи
тельности труда помогает растущая 
творческая инициатива рабочих и ин
женерно-технических работников. Со
знание того, что мы работаем на себя, 
на свое родное государство вывывает 
к  жизни все новые и новые проявле
ния творческой энергии.

Так, например, комплексной брига
дой рационализаторов, руководимой 
то®. Г. Таралченко, было внесено в 
предсъездовские дни более 20 рацио- . 
нализаторских предложений, направ
ленных на дальнейшее усовершенство
вание технологических процессов и 
повышение производительности труда.

Бригадир М. Доидуа.
Фото В. Бабаяна.

Наиболее пенным из них является
предложение о механизации обработки 
«рубашек» акратофора. Этой же 
бригадой была внедрена в производ
ство автоматическая сварка под слоем 
Флюса. Это дало возможность сэконо
мить на 24 тысячи рублей электро
дов, и. что самое главное, примерно в 
5— 6 раз повысить производитель
ность труда при высоком качестве
сварочных работ.

Па днях начальник эксперименталь
ного цеха инженер Г. Гогодзе проявил 
цетшую инициативу —  предложил 
развернуть социалистическое соревно
вание за наибольшую оснастку обо
рудования. Это предложение встретило 
горячую поддержку парторганизации 
завода, партийного бюро.

Надо полагать, что это соревно
вание будет способствовать дальней
шему повышению производительности 
труда рабочих, улучшению качества 
продукции.

Получая новое задание, мы всегда 
стремимся изыскивать более рацио
нальные приемы труда. Приведу при
мер. Моя бригада в настоящее время 
работает над сборкой одного из узлов 
табакоувлажнительной машины. Лич
но я занят сверловкой отверстий две
рей этой машины. Это довольно тру
доемкая операция. Достаточно сказать, 
что на каждой дверце нужно просвер
лить 24 отверстия. Чтобы ускорить 
работу, я предложил применять спе
циальные шаблоны для разметки и 
сверловки, что дало возможность вдвое 
— втрое сократить время и повысить 
производительность труда. Таких при
меров у нас немало.

Важную роль в повышении произ
водительности труда играет улучше

ние его организации. В этом мы 
убедились на своем опыте. Не так 
давно у нас в сборочном цехе сущест
вовал такой порядок: сборку машин
вела каждая бригада в отдельности. 
Практика показала, что более целесо
образно поручить бригадам не полную 
сборку машин, а сборку отдельных 
узлов. Такое разделение труда дало 
положительные результаты. В 2— 3 
раза повысилась производительность 
труда сборщиков.

Росту производительности труда во 
многом способствовало и повышение 
производственной квалификации рабо
чих завода. Многие рабочие теперь не 
только свободно читают чертежи, по и 
легко разбираются в сложных кон
струкциях выпускаемых заводом ма
шин и иногда даже вносят существен
ные поправки в эти конструкции.

О росте квалификации рабочих сви
детельствует и тот факт, что в на
шем цехе, например, нет ни одного 
рабочего, который не перевыполнял 
бы своих производственных заданий. 
Лично я, выполняя ежедневно по две—  
три нормы, работаю уже в счет 1954 
года. Значительно перекрывают нормы 
и члены моей бригады С. Нинидзе и 
М. Квернадзе.

Но достигнутый уровень производи
тельности труда ни в коем случае не 
удовлетворяет нас. Объем работы заво
да н а  будущий год увеличивается по 
сравнению с нынешним годом на 48 
процентов. В связи с этим мы уже 
сейчас изыскиваем новые пути повы
шения производительности труда,
вскрысаем новые резервы роста произ
водства. На заводе имеется еще ряд 
трудоемких процессов, механизация! 
которых в значительной мере будет 
способствовать росту производительно
сти труда. В частности, нам предстоит 
полностью механизировать подъем
шихты, а также соорудить монорель
сы для переброски опорного хозяйства 
в литейном цехе и др.

Многое предстоит сделать также для 
устранения имеющихся недостатков в 
работе.

Далеко за примерами ходить не при
ходится. Наш цех нередко испыты
вает затруднения из-за отсутствия в 
достаточном количестве 'деталей. Это 
бывает в основном в начале месяца. 
Вот и получается, что в начале меся
ца мы загружены пе полностью, или 
ж е переключаемся на другие работы, 
не предусмотренные графиком. В кон
це же месяца нам приходится рабо
тать с особой цалгряжеішостью, что, 
безусловно, отрицательно сказывается 

как на качестве, так  и н а  производи
тельности труда. Серьезные затрудне
ния в работе вызывает также отсут
ствие в достаточном количестве ин
струментов. Все эти и другие недо
статки должны быть в ближайшее 
время устранены.

Решения XIX съезда партии Ленина 
— Сталина придали нам новые силы. 
Нет сомнения, что наш коллектив бу
дет еще смелее вы являть и лучше ис
пользовать все имеющиеся резервы 
роста производительности труда.

Михаил ДОНДУА,
бригадир слесарей-сборщиков Батум
ского машиностроительного завода
имени Л . П. Берия.

Совещание по вопросам сельскохозяйственной

13 декабря в клубе имени Дзержинско
го состоялось республиканское совещание, 
посвященное вопросам сельскохозяйствен
ной пропаганды. В совещапии приняли 
участие работники сельскохозяйственных 
органов, ученые и передовики колхозного 
производства.

Совещание открыл министр сельского 
хозяйства Грузинской ССР тов. А. Ьедиа- 
швили.

Доклад о состоянии сельскохозяйствен
ной пропаганды и мерах ее улучше
ния сделал заместитель министра сельско
го хозяйства тов. К. Капанадзе.

В прениях выступили заместителе ми
нистра технических культур Грузинской 
ССР тов. М. Буджиашвили, заведующий 
отделом сельского хозяйства исполкома 
Цителцкаройского районного Совета тов.

пропаганды
И. Зедгинидзе, министр технических куль
тур Абхазской АССР тов. А. Тхилайшвили, 
начальник Управления сельскохозяйствен
ной пропаганды Министерства техниче
ских культур Абхазской АССР тов. 
К. Тавдумадзе, заместитель директора 
Грузинского сельскохозяйственного инсти
тута по научной части профессор И. Джа- 
ши, директор Дома сельскохозяйственной 
культуры колхоза «Цинсвла» села Гегу- 
ти , Кутаисского района, агроном В. Бе- 
радзе, начальник Управления сель
ского хозяйства исполкома Юго-Осетин- 
гкого областного Совета тов. Г. Миротадзе, 
заведующий отделом сельского хозяй
ства исполкома Дмаыисского район
ного Совета тон. Д. Андгуладзе, ди
ректор Лайтурского чайного совхоза тов. 
Ш. Гогешвипи, начальник управления 
сельскохозяйственной пропаганды Кутаис- 
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ского областного Управления сельского хо
зяйства тов. И. Цивцивадзе, начальник 
сектора Всесоюзной сельскохозяйственной 
выставки при Совете Министров Грузин
ской ССР тов. А. Топурия, директор Гру

зинского научно-исследовательского ин
ститута животноводства тов. А. Натро- 

швили, председатель колхоза села Квемо- 
Гоми. Каспского района, Герой Социали
стического Труда тов. С. Маридашвили, 
профессор И. Чхенкели.

На совещании с речью выступил се
кретарь Центрального Комитета КП Гру

зии тов. В. Цховребашвили.

Совещание наметило мероприятия, кото
рые должны обеспечить улучшение сель
скохозяйственной пропаганды, внедрение 
в производство достижений науки и пере
дового опыта.

З и м о ю  на  п о л я х

Окончание теоретической конференции в Берлине 
по работе И. В, Сталина „Экономические 

проблемы социализма в СССР"
БЕРЛИН, 15 декабря. (ТАСС). Как сооб

щает газета «Форвертс», 14 декабря в Бер
лине закончила свою работу двухдневная 

теоретическая конференция партийного 
актива Социалистической е.хииой партии 
Германии, посвященная гениальному 
произведению товарища И. В. Сталина —  
«Экономические проблемы социализма в 
СССР».

В ходе обсуждения на конференции вы
ступило 22 человека. Вчера были обсуж
дены, в частности, такие вопросы, как 
влияние распада единого мирового рынка 
на Западную Германию, философское зна
чение работы «Экономические проблемы 
социализма в СССР» в борьбе против идеа

лизма, а также вопрос о преподавании по
литической экономии в высших учебных 
заведениях Германской Демократической 
Республики и о задачах научной работы в 
ГДР, вытекающих из нового труда 
товарища И. В. Сталина.

Выступая на конференции с заключи
тельным словом, член Политбюро и ЦК 
СЕПГ Фред Эльснер подчеркнул, что новый 
труд товарища И. В. Сталина «Экономиче
ские проблемы социализма в СССР» имеет 
огромное значение в борьбе против враж
дебной буржуазной идеологии,* для повы
шения уровня всей научно-исследователь
ской работы в Германской Демократической 
Республике.

Се-в озимой пшеяппы в республике уже 
завершен. Ранлие посевы дали дружные 
всходы, хорошо укоренились и кустятся.

Среди агротехнических мероприя
тий по возделыванию пшеницы видное 
место занимает зимний уход за посевами. 
Каждый колхоз должен иметь тщательно 
продуманный, четкий план этого ухода с  
учетом особенностей минувшей осени и 
состояния посевов.

При продолжительной, теплой осени мо
жет произойти перерастание озими. Чаше 
всего- это случается на ранних посезах. 
В таких случаях растения нередко дости
гают высоты в 30  и более сантиметров. 
Переросшая озимь пе'репосит зиму значи
тельно хуже, чем нормальная. Кое-где пе
реросшие посевы ио-стариикс стравлива
ют скоту, чего ни в коем случае нельзя 
допускать. Стравливание наносит непо
правимый вред посевам— животные свои
ми копытами портят узлы кущения, вы
таптывают и зачастую выдергивают их с 
корнями.

При крайней необходимости на перерос
ших посевах можно производить подкаши
вание с обязательным соблюдением сле
дующих условий. Подкашивание должно 
применяться только на посевах с очень 
густым и высоким стеблестоем склонным 
к полеганию и подпреванию. Подкаши
вать можно на высоте не менее 15 сан
тиметров. Если же озимые я лопш і в 
рост, но имеют нормальный по густоте

стеблестой, не склонный в  полеганию, их 
не следует подкашивать.

Там. где посевы не покрыты снегом, 
обязательно надо проводить прополку. 
Минувшая осень способствовала развитию 
сорной растительности. Обычно осенью на 
посевах развиваются куколь, полынь и 
другие сорпяки, которые легко отличить 
от всходов пшеницы. Необходимо теперь 
же повести решительную борьбу с зимую
щими сорняками, наносящими большой 
вред посевам.

Колхозы Кварельсюого, Лагодехского, 
Горнйского районов в прошлом году хо
рошо организовали борьбу с сорняками на 
озимых посевах и добились повышения 
урожая.

Прополка значительно улучшает усло
вия развития озими и нередко дает при
бавку урожая до 1— 1.5 и более цевітне- 
ра с гектара. Важно не упустить время 
прополки, провести ее в начале же по
явления сорняков

Одним из видов ухода за  озимыми по
севами является подкормка всходов до 
снегопада местными и минеральными удоб
рениями. Подкармливать следует все по
севы. иод которые не были внесены мине
ральные удобрения до или во время сева. 
Такая подкормка в значительной степени 
способствует успешной перезимовке ози
мых и помогает посевам легче переносить 
низкие температуры, уменьшает убыль 
растений, предохраняет их от заболевания 
ржавчиной, повышает урожайность.

При подкормке озимых н а  гектар сле
дует вносить 1— 1,5 центнера суперфос
фата и 0,5 —  0 ,7  центнера хлоркалия. 
Минеральные удобрения надо предвари
тельно просушить, обязательно размель
чить и смешать. Подкормка суперфосфа
том и калием, проводимая сейчас, более 
эффектпвиа, чем весенняя.

Для подкормки с успехом можпо при
менять и печную золу из расчета 300—  
400 килограммов на гектар, а  также пе
репревший навоз-сырец.

Па озимых посевах пшеницы в колхо
зах низменных районов Кутаисской обла
сти. Абхазии и Аджарии необходимо по
заботиться о спуске застойных и избы
точных вод по водоотврдяшим бороздам. 
Удаление излишней воды улучшит воз
душный режим почвы и восстановит нор- 
мальные условия развития растений

Большое внимание в настоящее время 
следует уделить борьбе с полевыми гры
зунами. Эта борьба должна производиться 
систематически и не только в пределах 
засеянных площадей, во и на пустырях, 
обочинах дорог, вдоль оросительных канав 
— всюду, где будут обнаружены норки 
грызунов.

Своевременное и правильное проведение 
работ, связанных с уходом за озимыми 
посевами, будет способствовать успешному 
выполнению плана урожайности пшеницы 
в 1953 году.

Е. ЕФРЕМИДЗЕ, 
агроном.

Собрание 
работников печати 

гор. Москвы
16 декабря в Колонном зале Дома Сою

зов состоялось собрание работников печа
ти города Москвы, посвященное задачам 
работников печати в связи с решениями 
XIX съезда Коммунистической партии Со
ветского Союза.

Собішгаѳ открыл секретарь МГК КПСС 
тов. Капитонов.

С докладом выступил главный редактор 
газеты «Правда» тов. Шепилов.

Охарактеризовав историческое значение 
решений XIX съезда партии и гениально
го труда товарища И. В. Сталина «Эконо
мические проблемы социализма в СССР», 
докладчик сказал:

—  Первейшей задачей нашей печати 
является пропаганда гениального труда 
товарища И. В. Сталина «Экономические 
проблемы социализма в СССР», его^исто
рической речи на съезде и решений XIX 
съезда партии, мобилизация широчайших 
трудящихся масс на претворение этих 
решений в жизнь.

Затем докладчик остановился на недо
статках в работе газет и журналов.

Докладчик указал, что особенно важное 
значение имеет для наших газет, журна
лов, издательств освещение социалисти
ческого соревнования, показ и распростра
нение опыта новаторов. Надо всеми сила- 
му поддерживать и распространять поло- 
жзітельные примеры работы и прогрес
сивные начинания передовиков, помогать 
отстающим подниматься до уровня пере
довых. Необходимо освещать борьбу за 
дальнейшее повышение производительно
сти труда, за правильное и полное ис
пользование техники, за улучшение ка
чества и снижение стоимости продукции, 
за режим экономии.

Большие задачи стоят перед низовой 
печатью —  многотиражными газетами, 

'стенными газетами, местным радиовеща
нием.

Наша партия требует решительно под
нять боеспособность всех участков идео
логического фронта, говорит тов. Шепи
лов.

Партийная пропаганда и политическая 
агитация, печать и радио, наука и лите
ратура, театр, кино, музыка, изобрази
тельное искусство, культурные учрежде
ния— все средства и орудия идеологиче
ского воздействия должны быть подчине
ны главной цели —  коммунистическому 
воспитанию советского народа. Боевая 
задача нашей печати— решительно бороть
ся за дальнейший подъем культуры со
ветского народа, против проникновения 
в деятельность наших культурных учре
ждений халтуры, безидейности, чуждых 
советскому строю нравов.

Выступивший в прениях редактор мно
готиражной газеты «Кировец» тов. Кона- 
хов рассказал о том, кат; газета освещает 
ход социалистического соревнования, раз
вернувшегося между коллективами мос
ковского завода «Динамо» и ленинград
ского завода «Электросила».

ІІа собрании такж е, выступили: редак
тор «Московской правды» тов. Гончаров, 
представитель журнала «Советский Союз» 
тов. Бугаева, главный редактор журнала 
«Коммунист» тов. Абалин, начальник 
Глав пол и гра физ дата тов. Грачев, главный 
редактор журнала «Крокодил» тов. Бе
ляев, писатель Ь. Полевой, редактор газе
ты  «Вечерняя Москва» тов. Фомичев, 
главный редактор газеты «Известия» тов. 
Губин.

Участники собрания с большим подъе
мом приняли приветствие товарищу 
И. В. Сталину. (ТАСС).

Памяти С  М. Кирова
Н О В ГО РО Д , 16 декабря. (ТАСС). В 

Новгородском Кремле, на здании област
ного театра драмы , установлена мемори
альная доска в пам ять о выступлении 
С. М. Кирова. Н а белой мраморной доске 
высечены слова:

«В этом здании 
16 декабря 1926 р.

С. М. Киров 
выступал с докладом 

на 20-й Новгородской губернской 
партийной конференции».

Дружба самаркандских рабочих 
с грузинскими чаеводами

САМ АРКАНД, 16 декабря. (ТАСС). 
К репкая друж ба с чаеводами Грузии из
давна связы вает коллектив Самаркандской 
чаеразвесочной фабрики. Представители 
фабрики — частые гости Грузии. Н а чай
ных плантациях М ахарадзевского и Зуг- 
дидского районов побывали бригадир ф аб 
рики М ария Тю хчатьева и стахановец Бо
рис Белоусов. Они ознакомились с опытом 
работы передовых чаеводов, заверили их, 
что коллектив фабрики будет неуклонно 
повышать качество советского чая, нахо
дить новые пути для роста производитель
ности труда.

Результаты  поездки в Грузию обсуж да
лись на открытом партийном собрании це
ховых коллективов. Были приняты повы
шенные обязательства. Выполняя их, кол
лектив фабрики добился новых производ
ственных успехов. Сейчас на ф абрике име
ется 28 бригад отличного качества.

Заметны е перемены произошли и в тех
нологии производства. М еханик Борис Б е
лоусов изобрел аппарат, который заменяет 
труд четырех рабочих. Внедрение рацио
нализаторских предложений дало возм ож 
ность ф абрике сэкономить около двухсот 
тысяч рублей.

— о —

Шахматный чемпионат СССР
16 декабря состоялся двенадцаты й туп 

ш ахматного чемпионата СССР.
После интересной и острой борьбы туль

ский мастер Суэтин выиграл у К аспаря- 
на, а Толуш у Смыслова.

Партии Ботвинник—Болеславский, Мои
сеев— Иливицкир, Симагин—Бронш тейн з а 
кончились вничью.

Встречи Гольденов— Корчной, Константи
нопольский — Геллер, Тайманов — Липниц- 
кий, Аронин— Керес, Бывш ее— Кан оста
лись незаконченными. (ТАСС).

План выполнен
Колхозы Аджарии к 1 декабря вы 

нили головой план роста поголовья к 
ного рогатого скота на 103,2 проце 
овец и коз — на 120.6. свиней — на 1 
и лош адей—на 107 процентов.

■* * *
Ланчхутский район к 12 декабря 

полнил годовой план сдачи сои госу; 
ству на 104 процента.

Сдача сои государству продолжаете
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Параграф 57 Устава

П а р т и й н а я  ж и з н ь

Пленум Тбилисского обкома 
Компартии Грузии

Пленум Тбилисского обкома Компартии 
Грузии заслушал доклад секретаря Гур- 
дя-лнащсваго райкома тов. А. Давитацізили 
о мероприятиях партийных организаций

Устав КПСС, являющийся законом пар
тийной ж изни, четко и ясно определяет 
задачи, стоящие перед партией. і

«Ныне,-го в о р и т с я  в Уставе, -  главные ^ и ш а  110 УЛУЧшеНИЮ организации труда 
задачи Коммунистической партии Совет- | ® уиьрещленто ДИСЦИПЛИНЫ в колхозал. 
ского Союза состоят в том, чтобы по- Содоклад по этому вопросу сделал завод у - 
строить коммунистическое общество путем ющий отделом сельского хозяйства Тби- 
постепенного перехода от социализма к лисокого обкома тов. Г. Нруашвили.
коммунизму, непрерывно повышать мате
риальный и культурный уровень общества, 
воспитывать членов общ ества в духе ин-

но укреплять активную  оборону Советской ши.,ѳ партийные и советские руководители

Ка« известно, бюро ЦК КП Грузли
обсудило в свое время вопрос о на
рушениях Устава сельскоаовяйствешой

ной партийной организации необходимо 
научить практике внутрипартийной ра
боты.

Гурдзкаднский райком и первичные пар
тийные организации района до сих пор 
не перестроили своей работы, как  этого 
требуют решения майского пленума ЦК 
Компартии Грузии, не возглавили возрос
шей после XIX съезда КПСС активности и 
инициативы колхозных масс.

Прения по докладу и содокладу открыл 
секретарь Сагареджонекого райкома тов. 
0 . Немсадзе. Он сообщил, что за  послед
нее время партийные организации района

Родины от агрессивных действий ее вра
гов».

Чтобы выполнить эти большие, всемир
но-исторические задачи, каждый комму
нист обязан  неустанно повышать свой 
идейно-политический уровень, овладевать 
знанием законов общественного развития.

Один из пунктов третьего параграф а 
У става КПСС обязы вает членов партии 
«работать над  повышением своей созна
тельности, над  усвоением основ марксизма- 
ленинизма».

Создав коммунистам все необходимые 
условия для  плодотворной марксистско- 
ленинской учебы, наша партия требует, 
чтобы первичные партийные организации 
обеспечивали своей повседневной практи
ческой работой наиболее действеннее ис
пользование этих условий. В пункте в) 
57-го параграф а Устава говорится о том, 
что одной из задач  первичных партийных 
организаций является «организация поли
тического просвещ ения членов и кандида
тов партии и контроль за  усвоением ими 
минимума знаний в области марксизма- 
ленинизма.. ».

Выполняя уставные требования, боль
шинство коммунистов успешно овладевает 
в политшколах, круж ках и путем полити
ческого сам ообразования историей и тео
рией КПСС.

Так обстоит дело там, где первичные 
партийные организации в свою очередь 
четко и последовательно выполняют требо
вание 57-го параграф а У става партии.

К сожалению , у нас еще немало первич
ных партийных организаций, которые за 
бываю т о своей важнейш ей обязанности.

Об этом, например, говорилось на пле
нуме Потийского горкома партии. Пер
вичные партийные организации города, в 
частности Колхидстроя, железнодорожной 
охраны, землесосостроительного завода, 
М елькомбината слабо контролируют рабо
ту  кружков и самостоятельную  учебу ком
мунистов, мирятся с низкой посещ аемо
стью некоторых кружков, с неудовлетво
рительным качеством занятий в них.

То ж е самое следует сказать о первич
ных партийных организациях ряда колхо
зов Ц алендж ихского района, которые слабо 
подготовились к нынешнему учебному году, 
не сумели обеспечить высокий идейно
теоретический уровень занятий.

Эти и многие другие ф акты  говорят о 
том, что некоторые партийные комитеты, 
призванные осущ ествлять постоянное руко
водство первичными партийными организа
циями, направлять их деятельность, упус
каю т из виду такую  важную  отрасль вну
трипартийной работы , как партийное про
свещение коммунистов.

С этим никак нельзя мириться. В на
шей партии не долж но быть ни одного 
коммуниста, ни одной первичной орга
низации, не выполняющих уставных тре
бований. О бязанность партийных комите
тов — реш ительно бороться против малей
шей недооценки партийной учебы, з а  ее 
высокий идейно-политический уровень.

—— О —

Районное совещ ание 
р едакторов  стенных газет
Л Е Н И Н Г О Р И . (Н аш  корр.). Редакция 

областной газеты  «Сабчота Осети» прове
л а  совместно с  райкомом партии сове
щ ание редакторов стенных газет, селько
ров и секретарей партийных организаций.

Участники совещ ания прослушали до
к л ад  о зад ачах  низовой печати в связи 
с  решениями XIX съезда КПСС и поде
лились опытом своей работы.

района, мирившиеся с плохой организа- проводят значительную работу, направ-
цией труда в колхозах и допускавшие 
нарушения Устава, были привлечены к 
строгой ответственности. Вместе с тем 
бюро Центрального Комитета наметило 
мероприятия, направленные на устране
ние этих серьезных недостатков.

Что сделало в районе для претворения 
в жизнь этих мероприятий?

Докладчик должен был признать, что в

ленную на дальнейшее органнзациоігно- 
хозяйстве-иное укрепление колхозов. В то 
же время тол. Немсадзе отметил много 
серьезны* недостатков в области органи
зации труда, привел ряд фактов, говоря
щих о том, что трудовая дисциплина в 
раде колхозов не стоит на должной высо
те.

Секретарь Касл ского райкома партии
колхозах района совершенно неудовлетво- | тов. Л. Джавахишвили признал, что раи-
рительно ведется борьба за ликвидацию 
ошибок и грубых нарушений, допускав
шихся старым руководством, но он, к со
жалению, не сумел дать правильного ана
лиза создавшегося положения, пытался 
объяснить многие серьезные недостатки в 
работе районных органов «объективными» 
причинами.

О дейстеительном положении дел в кол
хозах района пленум узнал из содоклада.

—  Проверка показала, —  подчеркнул 
тон. Круангвили, что Гурджааяский 
райком партии и исполком районного Со
вета. правления колхозов и первичные 
партийные организации очень слабо боро
лись за улучшение организации труда, за 
повышение его производительности, укреп
ление трудовой дисциплины.

Колхозам района до сих пор не возвра
щено растасканное и разбазаренное у них 
общественное добро. Партийные и совет
ские органы в районе не проявили необ
ходимой настойчивости в борьбе за лик
видацию дебиторской задолженности в 
колхозах.

В результате неправильного авансиро
вания за частью колхозников числится 
94 центнера зерна и 335 .000  рублей 
деньгами.

Плохая организация труда привела к 
тому, что ни один из видов сельскохозяй
ственных работ в колхозах района не вы
полняется в установленные агротехниче
ские сроки.

С большим опозданием был проведен в 
нынешнем году ее® пшеницы. Большин
ство колхозов вовсе не провело вторую и 
третью прополку посевов кукурузы. Пло
хо поставлен уход за виноградниками. Не 
осваиваются новые земли. Колхозы рай
она не выполняют плана урожайности 
сельскохозяйственных культур и повы
шения продуктивности животноводства. В 
нынешнем году они получили в  среднем 
с гектара 30 центнеров винограда вместо 
47 центнеров по плану; с каждой фураж
ной коровы надоено 360  лзітров молока 
при плане 750 .титров.

Все эти недостатки прежде всего объяс
няются тем, что партийные организации 
артелей не возглавили трудовой самодея
тельности колхозников, слабо проводят 
партийно-политическую и партийно-орга
низационную работу.

Секретарь партийной организации кол
хоза «Октябрьская революция» селения 
Гурджаани даже не знает, что он обязан 
проводить массово-политическую работу в 
бригадах и звеньях. По его мнению, этим 
делом должна заниматься территориальная 
партийная организация. Этег колхоз, на
ходящийся в районном центре, часто по
сещают секретари и другие руководящие 
работники рзйкома партии, но никто и? 
них и не подумал, что секретаря перенч-

Из школы—к большой 
научной работе

Телавя. Н а центральной улице имени 
Ленина закончено строительство нового 
четырехэтажного жилого дом а для рабочих 
и служ ащ их шелкомотальной фабрики.

Н а снимке: новый жилой дом шелкомо
тальной фабрики.

Фото В .'Ч еркасова .

онный комитет и первичные партийные 
организации не уделяют достаточно вни
мания организации труда в колхозах, в
частности, партийная организация артели 
селения Оками за  последние 5 месяцев ни
разу не обсудила этого вопроса.

Па пленуме выступил заместитель 
председателя Совета Министров Грузин
ской ССР тов. В. Бакрадзе.

—  Партийная организация Гурджаап- 
ского района, —  заявил он, —  до сих 
пор но выполнили задач, поставленных 
перед ней решением Центрального Коми
тета КП Грузии. Проверка показала, что 
в колхозах района плохо используется 
труд колхозников. Этим, в частности, 
объясняется неудовлетворительная обра
ботка виноградаиков и, как прямое след
ствие этого, недопустимо низкий урожай 
винограда.

В настоящее время все районы Грузли 
получают вполне достаточное количество 
минеральных удобрений. К сожалению, 
партийные и советские руководители Гур- 
джаалского района недооценивают значе
ния мппѳралыных удобрений в борьбе за 
высокий урожай. Иначе чем объяснить, 
что удобрения либо валяются в полях под 
открытым небом и портятся, либо вносят
ся в посевы с нарушением агротехниче
ских правил?

Расширение площадей под зерновые я  
другие сельскохозяйственные культуры, 
повышение их урожайности, рост продук
тивности скота могут быть обеспечены 
при условии решительного улучшения ор
ганизации труда в колхозе. Подчеркнув 
это, секретарь областного комитета партии 
тов. С. Челидзе отметил, что партийные 
организации ГУРДжаанского района и, в 
первую очередь, райком не отнеслись с 
необходимой ответственностью к задачам, 
поставленным перед ними . Центральным 
Комитетом Компартии Грузии. Это видно 
хотя бы из того, что многие коммунисты, 
запятые общественным трудом в колхо
зах, сами не выработали обязательного 
минимума трудодней.

В ряде колхозов не налажен уход за 
виноградниками, нарушаются сроки опры
скивания, не соблюдаются другие прави
ла агротехники. Все это является резуль
татом плохой организации труха. Тов. Че
лидзе поставил вопрос о широком вовлече
нии молодежи в колхозное производство, 
об укреплении трудовой дисциплины.^на
ведении порядка в учете трудодней, о 
правильном распределении доходов среди 
колхозников.

Секретарь Цител цкароиского райкома 
партии тов. М. Цихистави поделился опы
том борьбы партийных организаций рай
она за высокий урожай пшеницы.

По обсужденному вопросу пленум при
нял решение.

„Черноморская
сардина

П ищ евая промышленность Грузии 
производит, как  известно, в большом 
количестве овощ ные и фруктовые кои- 
се-рвы. М ежду тем, выпуск рыбных 
консервов в нашей республике, при на
личии отличного для этой цели сырья, 
до сих пор не был налажен.

В настоящ ее время Груэрыбтреет и 
Грузинская контора Главрыбсбыта, в 
соответствии с указанием Союзного 
правительства, проводят строительство 
консервных цехов в бухте Бичвинта и 
в городе Сухуми. Уже в первой поло
вине 1953 года они должны начать вы
пуск рыбных консервов «Черноморская 
сардина». Мощность цехов проектирует
ся в 7.000 ш тук банок в одну смену. 
Сардины будут расфасованы в мелких 
фигурных банках.

Сырьем для выработки консервов 
«Черноморская сардина» будет слу
жить нежная, весьма ценная в пище
вом отношении рыба — барабуля. Д о  
сих пор она используется не совсем 
рационально, и часть ее направляется 
в грубый засол. Массовый лов бара- 
були производится на Абхазском побе
режье Черного моря в сравнительно 
короткий период года: - октябрь—д е
кабрь. Д л я  того, чтобы обеспечить кон
сервное производство сырьем на про
должительный срок и сохранить его 
высокое качество, в бухте Бичвинта бу
дет построен, по типовому проекту, 
50-тонный холодильник.

Все основное оборудование и аппара
тура для консервного цеха уж е полу
чены. Недостает некоторых строитель
ных н других материалов, которые 
должны быть получены по фондам 
Главазчеррыбпрома.

Для своевременного пуска в эксплуа
тацию цехов необходимо ускорить мон
таж  оборудования, не дож идаясь окон
чательной отделки производственных 
помещений, а такж е подтянуть строи
тельство подсобных помещений.

Очень важный вопрос обеспечения 
инженерно-техническим персоналом и 
квалифицированными рабочими кон
сервных цехов пока еще не решен, хотя 
Грузрыбтрест и подготовил в текущем 
году группу работников на Керченском 
консервном заводе. С этим делом надо 
торопиться, расширить его.

Заверш ить быстро и высококачествен
но строительные и монтажные работы в 
Бмчвинте и в Сухуми, дать советскому 
потребителю новые высококачественные 
рыбные консервы — дело чести ^строи
телей и всех работников рыбной про
мышленности Грузии.

А. АН ТИ ДЗЕ,
начальник производственно-техни
ческого отдела Грузрыбтреста.
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9 9 РЕВИЗОР“ НА ЗНРАНЕ
Бессмертная комедия Гоголя «Ревизор» 
ідствами киноискусства получила свою 
вую ж изнь на экране. И  так  ж е, как  в 
ітре, советский зритель ж иво реагирует 

уничтожаю щий гоголевский смех, на 
) разящ ую  сатиру, обличаю щую  про- 
івший строй дворянско-крепостнической 
.сени и тех, кто составлял опору этого 
ю я, — казнокрадов и взяточников в 
льших и малых чинах, дармоедов-поме- 
;ков, стяж ателей  и плутов купеческого 
ш ия, полицейских держ иморд.
Гоголь придавал театру огромное  ̂ зна- 
іие. Т еатр  представлялся ему такой ау- 
горией, где «м ож ет поместиться вдру? 
лпа из пяти, шести тысяч человек, ч 
э вся эта толпа, ни в чем несходная 
ж ду собою, м ож ет вдруг потрястись од- 
м потрясением, зары дать  одними еле* 
«іи и засм еяться одним общим смехом». 
3 кино «Ревизор» приобрел многомил- 
энную аудиторию.
Я спользовав возмож ности кинематогра- 
и, постановщ ик картины В. П етров рас- 
ірил рамки действия пьесы и вынес его, 
і это не противоречит гоголевскому дей- 
шю. на ж ивую  натуру.
} далекое, дореволюционное время 
іый ряд  заш татны х городишек Рос- 
и претендовал на то, чтобы его почита- 

«героем» комедии, доказы вал, что имен- 
он явился местом чрезвычайного про- 

иествия, описанного Гоголем в «Рееи- 
эе».
Зритель видит на экране один из этих 
родков, стоявш их на пути из Петербурга 
С аратов, в котором застрял, «издерж ав
ши в дороге», Хлестаков. Н а экране 
лькяю т характерны е для тогдашней про- 
нции улицы с непросыхающими луж ам и, 
иземистые, вросш ие в землю домики, 
ркви, здания присутственных мест, гости- 
ца, дом  городничего...
Гениальное произведение великого рус
ого писателя смотрится в кино с боль- 
ім интересом. Режиссером Петровым 
іртина сделана с большим тактом, под- 
нным мастерством н глубоким знанием

Новый цветной художественный фильм. 
Сценарная разработка и постановка Вла
димира Петрова, главный оператор — 
Ю. Екельчик, худож ник — В. К аплуноз- 
гкий, композитор — Н. Тимофеев. Произ
водство киностудии «Мосфильм».

эпохи. Гоголевский текст сохранен почти 
полностью. Незначительные сокращения, 
вызванные спецификой кино, не только 
не искаж аю т произведение, но местами
д аж е  усиливают выразительность отдель
ных сцен. Такова, например, сцена на ули
це, когда городничий едет в своей бричке 
в гостиницу к Х лестакову и на ходу от
дает распоряжения догоняю щ ему бричку 
Бобчинскому.

Роль городничего превосходно играет 
артист Ю. Толубеев. Его городничий, как 
этого и требует автор,— «уже постаревший 
на служ бе и очень не глупый, по-своему, 
человек. Хотя и взяточник, но ведет себя 
очень солидно... Переход от страха к радо
сти, от низости к высокомерию довольно 
быстр, как у человека с груборазвитыми 
склонностями души». Артист Толубеев вер-; 
но и мастерски следует замы слу Гоголя.] 
Хорошо поняв психологию своего героя, 
он, великолепно оттеняя каж дое движение 
души Сквозник-Дмухановского, Ьрко по
казы вает его возвеличение и падение. Сце- 
ны с женой, с купцами, сцена самобиче
вания — все у Толубеева на подлинной 
актерской высоте, ' сделано с большой 
силой.

Крупной творческой удачей в  экранизи
рованном «Ревизоре» следует отметить 
такж е исполнение роли Хлестакова моло
дым артистом И. Горбачевым. Как и То
лубеев, Горбачев совершенно не отходит 
от гоголевского замы сла в показе петер
бургского чиновника, так  неожиданно 
внесшего своим приездом смятение в без
мятежную  жизнь уездного городка. в

«Чем более исполняющий эту роль пока
жет чистосердечия и простоты, — пояснял 
Г оголь ,— тем более он выиграет». Гор
бачев строго следует совету автора пьесы 
и этим, несомненно, определяется его 
большой успех. Н а протяжении всей к ар 
тины зритель видит молодого человека, 
несколько приглуповатого, как говорят, без 
паря в голове Говорит и действует он 
без всякого соображ ения, он даж е не в 
состоянии остановить постоянного внима
ния на какой-нибудь мысли. Речь его от
рывиста, и слова вылетаю т из уст его со
вершенно неожиданно. Превосходен Гор
бачев во всех эпизодах, с особенной ж е 
легкостью и непринужденностью проводит 
он сцену вранья.

Интересный, колоритный образ Анны 
Андреевны, ж ены  городничего, провинци-

Мосвва —  центр передовой советской 
науки. В (многочисленных высших учеб
ных заведениях, научиых учреждениях, 
лабораториях столицы учатся и работают 
молодые научные работники —  предста
вители всех пародов нашей необъятной 
Родины. Среди этой молодежи —  немало 
грузин.

Под руководством выдающихся ученых 
аспиранты разрабатывают важные на
учные проблемы. Например, молодой 
грузинский историк Григорий Марги- 
ани готовит свою диссертацию под 
научным руководством академика Е. Тар- 
ле. Аспирант Московского архитектурного 
института Димитрий Леквтадэѳ работает 
над вопросами новой архитектуры площа
дей Тбилиси. Актуальную проблему из об
ласти химии разрабатывает аспирант Мое-? 
ковского государственного университета 
имени Ломоносова Рэм Мардадейшвяли. 
Число посылаемых в Москву за счет го
сударства грузинских студентов, аспиран
тов и молодых научных работников рас
тет с каждым годом.

Еще будучи студентом Тбилисского го
сударственного медицинского института, 
Карло Гегелашвили мечтал о научной ра
боте. Возможность попасть в аспирантуру 
открылась ему сразу же после оконча
ния института. Но молодой врач решил 
приобрести сначала опыт практической 
работы, чтобы лучше подготовиться к  бу
дущей научной деятельности. Он начал 
работать ординатором в клинике нервных 
заболеваний. Три года этой работы обо
гатили опыт молодого врача. И когда в 
1950 году, выдержав приемные экзамены, 
тов. Гегелашвили поступил в аспиран
туру Тбилисского медицинского институ
та, он чувствовал себя вполне подготов
ленным для того, чтобы самостоятельно 
вести научные исследования. Специали
зируясь по гистологии, он решил занять
ся разработкой вопросов, связанных с уче
нием о развитии клетки из живого веще
ства. Вскоре аспирант Гегелашвили был 
послан в Москву для работы в лаборато
рии выдающегося советского ученого про
фессора 0. Лѳпепшгасйой.

0. Лепешинская тепло приняла аспиранта 
из Грузии. Все, что увидел здесь К. Ге- 
гелаяпвили, далеко превзошло его пред
ставления о богатствах отечественного ла
бораторного оборудования. И перед ним во 
всем величии предстала забота Коммуни
стической партии. Советского правитель
ства и лично великого Сталина о разви
тии советской науки.

Ольга Борисовна Лепепгинская долго 
беседовала с Гегелашвили. Она рассказа
ла ему о новых работах своих сотрудни
ков.

Работая в Тбилиси, Гегелашвили спе
циализировался по нервным тканям, и 
поэтому Лепешинская предложила ему за
няться в ее лаборатории выяснением усло
вий и путей, при которых происходит вос
становление поврежденной нервной ткани.

Аспирант энергично приступил к иссле
довательским работам. Ему пришлось пре
одолеть немало трудностей, чтобы добить
ся первых результатов. Многие часы 
просиживал он в лаборатории, расширял и 
углублял день ото дня свои знания. Но 
деятельность его не ограничивалась одни
ми только лабораторными исследованиями. 
Глубоко осознав указания товарища 
Сталина о том, что знание марксистско- 
ленинской теории обязательно для ученых 
всех отраслей науки, тов. Гегелашвили 
упорно постигал эту великую теорию. Он 

|не просто заучивал выводы и формулы 
марксизма-ленинизма, по стремился глуб

же усвоить его существо, учился приме
нять метод материалистической диалекти
ки в практике своей научной работы.

После окончания Тбилисского медицин
ского института С. Надирашвнли начал 
работать в Республиканском научно-ис
следовательском институте психиатрии. 
Занимая должность заведующего биохими
ческой лабораторией, он изучал вопросы, 
ввязанные с выяснением биологической 
основы психозов.

В процессе исследований ему часто при
ходилось пользоваться аппаратом академи
ка П. Ребиндера для измерения поверх
ностного • натяжения коллоидных раство
ров. Аппарат этот не удовлетворял моло
дого врача-исследователя, и он решил соз
дать новый аппарат... И вот однажды, ко
гда он измерил своим аппаратом поверх
ностное натяжение сыворотки крови, взя
той у психически больного, к его ве
ликой радости аппарат дал весьма 
интересные кривые, отражающие харак
тер болезненного процесса. Товарищи го
рячо поздравили Надирашвнли с успе
хом. Вскоре он получил патент на свое 
изобретение. О появлении нового аппара
та узнали многие ученые. Но академик 
Ребиндер о нем ничего еще не знал...

Маститый ученый радушно принял мо
лодого человека. Тов. Надирашвнли пока
зал ему свой аппарат, который академик 
осмотрел с большим интересом. Затем Ре
биндер внимательно выслушал мнение мо
лодого врача о недостатках своего аппара
та и, когда гость кончил говорить, встал 
и цѳадравил его с успехом.

Молодой тбилисский врач, работая в 
Москве, чувствует постоянную отеческую 
заботу и внимание к себе со стороны вид
ных научных работников. Его дружески 
поддерживают сотрудники Научно-исследо
вательского института педиатрии, в ко
тором С. Надирашвнли проходит курс ас
пирантуры. Профессор А. Тита ев внима
тельно следит за работой аспиранта, вся
чески помогает аму в преодолении возни
кающих трудностей. Ценные советы моло
дой ученый получает и от других профес
соров. Дирекция института создала ему 
все условия для плодотворной работы. 
Институт даже приобрел для него замеча
тельный осциллограф. Диссертационная 
тема С. Надирашвнли • «Функциональная 
связь коры головного мозга с внутрен
ними органами в онтогенезе» включена в 
общий план научно - исследовательской 
работы института.

—  Этим диссертационным трудом, —  
сказал ему академик Ребиндер,— вы при
нимаете активное участие в дальнейшем 
развитии учения великого И. П. Павлова. 
Советские ученые призваны вывести 
все отрасли нашей отечественной науки 
на первое место в мире. Ученые старше
го поколения обязаны помогать молодым, 
растущим научным силам в выполнении 
этого указания товарища Сталина.

Всего полтора года прошло с тех пор, 
как К. Гегелашвили и С. Надирашвнли 
начали работать над диссертациями. За 
этот короткий срок они сумели добиться 
серьезных успехов.

—  Научные руководители наших ас
пирантов, —  сказал нам директор Тби
лисского медицинского института про
фессор М. Саакашвили, —  часто сообща
ют о . их  успехах в научной работе. 
И профессор Лепешинская, и профессор 
Титаев надеются, что молодые грузин
ские ученые, несомненно, добьются ори
гинальных, интересных результатов в 
исследованиях, которыми они заняты.

, I , Ир. Г О Ц И РИ Д ЗЕ .

Конференция радиослушателей

о
«Ревизор». Кадр из фильма.

альной кокетки, создает артистка А. Ге
оргиевская. И совсем неправильно играет, 
не поняла своей роли (М арья Антоновна), 
«переигрывает» артистка Т. Носова.

Что касается чиновничьего окружения 
С квозник-Д мухановского, то, несомненно, 
превосходный, подлинно гоголевский тип 
Зем ляники, попечителя богоугодных заве
дений, удалось создать артисту М. Янши
ну. В образе Земляники хорошо показан 
скры ваю щ ийся под маской внешнего бла
голепия прожженный проныра и плут, че
ловек, способный на совершение любой 
подлости.

О стальные чиновники — судья Ляп- 
кин-Тяпкин (арт. С. Блинников), почт
мейстер Ш пекин (арт. Э. Гарин), смотри
тель училищ Хлопов (арт. П. Павленко) 
и уездный лекарь Гибнер (арт. А. Гу
зеев) не предстают перед зрителем теми 
типичными для николаевской России об
разам и , какими их мыслил гениальный 
автор комедии.

Т алантливо исполняет роль Осипа ар
тист А. Грибов. Ж ивым, ярким персона
ж ем  представленц на экране массовые 
сцены.

Осуществление постановки «Ревизора» 
в кино явилось большим и сложным де
лом. И  нужно сказать, что режиссер 
В. Петров с честью справился с постав
ленной перед ним задачей. Есть, конечно,

в фильме и некоторые недочеты. Н апри
мер, отдавая долж ное прекрасной работе 
режиссера и художника (В. Каплунов- 
ский) в целом, все ж е нельзя согласить
ся с ними, когда они, вопреки указанию 
автора комедии, позволяют себе приукра
шивать дом  городничего захолустного го
родка в стиле столичного губернаторскогЬ 
особняка. *

В целом ж е появление на экране одно
го из величайших произведений русской 
драматургии следует оценить как новое 
большое достижение нашей советской ки
нематографии. / ,1

И режиссер Петров, и художник Ка- 
плуновский, и оператор Екельчик вместе 
с коллективом талантливы х советских ар
тистов создали кинокартину, вызывающую 
в зале тот самый «общий смех», который 
Гоголь считал огромной воздействующей 
силой для исправления нравов общества, 
искоренения пороков, присущих человече
ской натуре. • ^

Постановка ф ильма «Ревизор» еще раз 
напоминает деятелям  наш его искусства ло 
значении сатиры в борьбе с пережитками 
капиталистического прошлого в сознании 
людей, в коммунистическом их воспитании-

Ш. ГАМ БАШ И ДЗЕ, 
народный артист Грузинской ССР.

Н а днях в помещении Гормйского госу
дарственного театра имени Г. Эристави 
состоялась конференция радиослушателей 
гороаа Гори. Это интересное мероприятие 
Комитета радиоинформации при Совете 
М инистров Грузинской С С Р имеет целью 
путем непосредственного общения радио
слуш ателей и работников радио улучшить 
программы передач, полнее удовлетворять 
запросы слушателей.

^ Радиослуш атели, участники конферен
ции, подвергли критике отдельные про
граммы радиопередач, высказывали свои 
пожелания.
* После деловой части был дан  боль

шой концерт, в котором приняли участие 
народные артисты С С С Р П. Амиранашви- 
лн и Д. Авдгуладзе, народные артисты 
республики Б. Кравейш вили, Э. Апхаидзе, 
П . Кобахидзе, заслуж енны е артисты 
К. К ванталиаии и III. Гомелаури, соли
сты Грузинской филармонии и Комитета 
радиоинформации.

руководством Г. Хаханаш вили исполнила 
кантату лауреата Сталинской премии 
композитора О. Тактакишвили.

Концерт транслировался по радио.
Республиканский Комитет радиоинфор

мации провел уж е такие конференции ра
диослуш ателей в Ленинском районе Тби
лиси, в городе Рустави, в селах Тквиави 
и Меджврнсхеви Горийского района.

Радиослуш атели справедливо критикуют 
работу радио. Т ак, например, заведующий 
животноводческой ферцой М еджарисхев- 
ского колхоза И. Салукваш вили упрекал 
комитет в том, что беседы на сельскохо
зяйственные темы, передаваемые по радио, 
носят общий характер. В них м ало расска
зывается об опыте передовых животново
дов и других специалистов сельского хо
зяйства Грузии.

На конференции в Гори говорилось о 
том, что Комитет радиоинформации «забы
вает* о  некоторых предприятиях. В част
ности, очень редко передается по радио 
информация о работе Горийского хлопча-

Госуда реш енная капелла Грузни под тобумажного комбината.

И з редакционной почты

„Художественная" волокита..
Среди тбилисских художников широко свой долг выполненным. Н о «дело Бурду-

известно так называемое «дело Бурдули— 
Д ж авахиш вили». Суть его заклю чается в 
следующем.

Более двух лет назад  художник В. Бур
дули поднял вопрос о том, что директо
ром Художественного фонда А. Д ж авахи
швили были допущены, якобы, злоупотре
бления «  незаконные действия.

Н а этот сигнал тогда никто из ру
ководителей Союза художников не об
ратил внимания. Бурдули же все на
стойчивее повторял свое. Потом он начал 
писать об этом в вышестоящие органы. 
А. Дж авахиш вили, со своей стороны, тоже 
выдвинул обвинение против Бурдули. Видя 
безразличное отношение к  затеянному делу 
со стороны правления и парторганизации 
Сою за художников, «противники» дошли до 
того, что на одном из партийных собраний 
оклеветали друг друга Это недостойное 
поведение коммунистов обсуж далось на за
седании бюро партийной организация. На 
Бурдули и Д ж авахиш вили было наложено 
взыскание, и парторганизация сочла

ли —  Д ж авахиш вили» разрослось и во
влекло новых участников «перебранки» и 
переписки...

Вызываются свидетели, опрашиваю тся, 
составляются протоколы... Все это, ко
нечно, неблагоприятно отраж ается на 
творческой деятельности художников, сни
ж ает 'плодотворность их работы. П ар
тийная ж е организация Союза художни
ков, вместо того, чтобы заняться провер
кой работы Художественного фонда, вести 
решительную борьбу за  принципиальную 
критику и самокритику, предпочитает не 
вмешиваться в «частные» дела.

П редседатель правления Сою за * совет
ских художников Грузии В. Топуридзе 
и секретарь партийной организации С. К а
ракозов ждут, повадимому, пока эту за 
тянувшуюся волокиту решат другие, как 
они заявляю т, «соответствующие органы*.

Это в корне ошибочное мнение. «Деліу 
Бурдули—Д ж авахиш вили» правление Сою
за художников долж но положить конец.



К о н г р е с с  н а р о д о в  в з а щ и т у  мира
Вечернее заседание 15 декабря

ВЕЛА, 15 декабря. (Спец. корр. ТАСС), і родов, но и показывает путь к  выпол-
Сегодняіішее вечернее заседание Конгрес
са народов в защиту лира открылось под 
ііредоедательсдшом делегата Советского 
Союза А. Е. Корнейчука.

Слово берет делегат Бразилии предсе-

неиню этого желания— в братском согла
сии решить все вопросы, касающиеся 
всеобщего благосостояния, мира и безопас
ности.

Затем от имени Французского посто-
дітѳдь Паігионального комитета борьбы | явного совета защиты детей выступил

Арман Делилль. Он указал, что для того, 
чтобы защитить детей и обеспечить им 
здоровое детство и нормальное воспитание, 
необходимо разрешить проблему установ
ления длительного мира.

Выступавшая затем г-жа Клара Фасбин

против военного соглашения между Бра
зилией и США генерал Эдгард Буксбаум.
Оратор говорит о том, что в Бразилии раз
вернулось массовое движение протеста 
против военного соглашения с  США. Про
тив соглашения выступают даже такие
деятели, как бывший президент Бразилии дер, профессор педагогического института
Ь'рвардес, депутат парламента Еабаль, 
видный социал-демократ Мейра, депутаты 
(ригвйредо, Бальбино, Морена. Ряд муни
ципальных советов (Рио-де-Жанейро, Ре- 
сифе, Нитѳрой, Гойас п др.) приняли ре
шения. в которых требуют отказа от ра
тификации военного соглашения.

Буксбаум заверил делегатов Конгресса, 
что бразильский народ будет упорно бо
роться против попыток США задушить
независимость его родины.

На трибуне —  представитель Туниса 
Отман бен Алейя. Он говорит о жестоких 
репрессиях, которым подвергают француз
ские колониальные власти движение сто
ронников мпра в Тунисе.

Последние события в Тунисе, говорит 
бен Алейя. показывают, что ныне Тунис 
является огромной тюрьмой, в которой 
ц.фод единый, но безоружный борется 
против -режима террора, установленного 
правительством, обещавшим принести Ту
нису цивилизацию. Однако сила не заста
вит народ Туниса встать н а  колени, уг
нетение не сломит его волю к борьбе.
Баш народ убежден, что его борьба за
си ободу справедлива. .

Делегаты народов! —  обращается бен 
Алейя к делегатам Конгресса,— народ Туни
са ненавидит навязанный ему режим тер- 
р ра и заявляет о своей воле добиться 
к зависимости. Народ Туниса зпает, что 
он может рассчитывать на вас, что вместе 
с ним вы потребуете от французского 
правительства прекращения варварской
политики угнетения.

Заключительные слова бон Алейя: «Да 
вдраоствует национальная независимость 
пародов! Да здравствует мир!» были 
встречены бурными аплодисментами.

Глава делегации Кубы Хуан Маринельо 
посвятил свою речь рассказу о том, как 
американские империалисты неуклонно
втягивают Кубу в свои агрессивные во
енные планы, препятствуют выгодной 
торговле Кубы с демократическими отра
вами и заполняют кубинский рынок дем
пинговыми товарами.

Затем выступает председатель Между
народной федерации борцов сопротивле
ния, жертв и узников фашизме полков
ник Фредерик Манес.

Указывая на серьезность германской
проблемы, он отметил, что ратификация 

: Гуннского соглашения и парижского до
говора означала бы вновь появление при
ш в а  нанизма, кровавого террора, и взр- 
і ;ютва. Жертвы фашизма никогда не за
будут этого ужаса и никогда не допустят, 
чтобы фашисты снова угрожали нашим 
детям и женам..

Затем выступил лауреат международ
е н  Сталинской премии «За укрепление
мира между народами» выдающийся ме- 
К’нкансш й борец за мир Эриберто Хара.

От имени мексиканской делегации он 
внес предложения, которые должны содей
ствовать укреплению национальной неза
висимости и безопасности народов.

В заключение Хара подчеркнул, что 
Конгресс народов в защиту мира, объеди
няющий людей самых различных рели
гий, цвета кожи, мировоззрений и партий, 
Ве только свидетельствует о том, что мир 
является сильнейшим желанием всех на-

в Бонне, посвятила свое выступление во
просам воспитания детей.

Член алжирской делегации г-жа Алла- 
ушиш рассказала о славной борьбе ал
жирского народа за свою независимость, 
против ведущихся войн и против подго
товки новой мировой войны.

Колониальные власти жесто-ко подавля
ют. национально-осшободительное движе
ние алжирского народа.

Однако, несмотря на репрессии, сказа
ла в заключение Аллаушиш, националь
ные политические партии объединились в 
1951 году в национальный фронт, цель 
которого— борьба за национальную неза
висимость страны. Мир не может быть 
прочным до тех пор, пока существует ко
лониальный гнет— постоянный источник 
войн.

Алжирская делегация одобряет порядок 
дня работы Конгресса. Она будет 
поддерживать все решения, направленные 
на то, чтобы восторжествовал дух пере
говоров. Алжирская делегация готова ус
тановить контакт с Французской делега
цией. чтобы совместно с  ней работать в 
интересах мира.

ВЕНА, 16 декабря. (ТАСС). Выступив
ший вчера на вечернем заседании Кон
гресса итальянский сенатор Эмилио Сере- 
ни заявил, что борьба за* мир в Италии, 
как и во всех странах, все более ус или- 
ваеЛ я, и с ней не могут уже не считать
ся те, кто выступает против мира. Если 
на этом Конгрессе, сказал .Сецени, уда
лось объединить не только тех, кто под
держивает Всемирный Совет Мира, но и 
людей, представляющих самые разнооб
разные организации, то это объясняется 
тем, что сознание народов стало более 
зрелым, вследствие тех страданий, кото
рые причиняют им ведущиеся войны и 
холодная война, а такж е вследствие 
стремления к национальной независимо
сти и безопасности.

Далее Серен и остановился на вопрос ец 
о заключения Пакта Мира между пятью 
великими державами. Он отметил, что 
идею заключения Пакта Мира поддержа
ли шестьсот миллионов человек во всех 
странах мира. Каждому ясно, что только 
Пакт Мира между пятью великими дер
жавами может быть для больших и малых 
народов надежной гарантией националь
ной независимости и безопасности, а так
же мира во всем мире.

Нельзя забывать также, оказал Сер они, 
что Организация Объединенных Наций 
сможет вновь выполнить свою функцию 
лишь после того, как великий китайский 
народ займет в ней принадлежащее ему 
место, лишь после того, как она начнет 
прислушиваться к голосу народов, лишь 
поело того, как она услышит требование 
всех народов о переговорах между пятыо 
великими державами и о заключении 
Пакта Мира.

Венгерский католический священник 
Янош Мате в своей речи заявил, что он 
прибыл на Конгресс цо поручению 3.340  
католических священнослужителей Вен
грии. От имени католиков Венгрии, под 
бурнце аплодисменты всего з$ла, Мате 
вручил председателю сегодняшнего засе-

Наш народ предлагает французскому должно заключить с Францией новое со-

дания Конгресса Александру Корнейчуку 
книгу, предназначенную для Всемирного 
Совета Мира с подписями 3 .340  венгер
ских священников.

Мы, католіиескде священники Вен
грии, сказал он, в наших проповедях 
ежедневно выступаем за священное дело 
прочного мира во всем мире. Мы считаем, 
что католический мир должен поднять 
свой голос, чтобы проклясть ужасную 
бактериологическую войну и тех, кто в 
ней повинен, и потребовать немедленного 
прекращения войны в Корее. Мы расце
ниваем применение атомного и бактерио
логического оружия как самое тягчайшее, 
преступление. Мы требуем, чтобы веду
щиеся сейчас войны, в первую очередь 
бойня в Корее, были немедленно прекра
щены. Великие державы должны начать 
переговоры с целью обеспечения мира.

Затем выступил председатель Египет
ского национального комитета мира Ибра
гим Рашад. Он передал участникам Кон
гресса сердечный привет от имени еги
петского народа, народа страны, которая 
официально является независимой, но на 
территории которой, однако, против ее во
ли и в противоречии с Уставом ООН, на
ходятся английские оккупационные вой
ска.

Разоблачая политику западных стран, 
стремящихся сохранить свои позиции в 
Египте пол предлогом защиты его от ка
кого-то неведомого врага, Рашад подчерк
нул, что египетский народ не питает 
вражды ші к одному народу мира. Нам 
не грозит агрессия и мы не хотим бо
роться за чуждые нам интересы. Наша 
страна стремится в первую очередь раз
вивать сельское хозяйство, производит^ 
хлопок высшего качества, который она 
готова обменивать на машины. И если 
человечество хочет итти вперед к про
грессу, то все народы должны использо
вать любую возможность производства 
богатств и свободного обмена ими для все
общего пользования.

Следующим выступает представитель 
Марокко X. Абдулла. Народ нашей стра
ны, заявил Абдулла, на своем горьком 
опыте убедился в лицемерии разговоров 
империалистов о «цивилизаторской мис
сии» и «обороне свободного мира».

Господство империалистов окончатель
но разорило богатую и жизнеспособную 
страну. В Марокко систематически сви
репствует голод, от которого за период 
1937 года по 1945 год умер 1 млн. че
ловек.

Народ Марокко, заявляет оратор, упор
но борется против чужеземного империа
листического владычества, за свободу и 
независимость своей страны.

Несмотря на жестокость, с которой по
давляются выступления, направленные на 
защиту мира и национальной свободы, 
народ Марокко мужественно*" продолжает 
свою борьбу. 30 марта этого года, гово
рит Абдулла, в годовщину подписания 
договора о протекторате, народ решитель
но выступил за освобождение своей стра
ны, против империалистического угнете
ния.

В знак протеста против злодейского 
убийства руководителя профсоюзного дви
жения Туниса Фархата Хашеда мароккан
ский народ объявйл однодневную заба
стовку и провел массовою демонстрации. 
Для подавления демонстрации была бро
шена полиция, которая расстреливала 
демонстрантов.

В эти трагические дни, говорит оратор, 
марокканский народ предлагает француз
скому правительству начать переговоры 
и прекратить акты насилия.

правительству, в частности:
прекратить полицейский террор в Ма

рокко;
немедленно признать демократические 

свободы;
установить новые отношения между 

Францией и Марокко с целью создания 
марокканского правительства, которое

глашение на основе равноправия, которое 
положило бы конец протекторату.

Следующим выступает индийский пред
ставитель Адитьян.

Подчеркнув, что французское и порту
гальское правительства сохраняют свои 
владения вдоль побережья Индии, Адить-

Французский делегат Лафорэ обратился 
к участникам Конгресса с приветствием 
от имени французских крестьян. Он сооб
щил, что состоявшаяся в ноябре нацио
нальная конференция французских кре
стьян в защиту мира направила своих 
делегатов на Конгресс народов в защиту 
мира, так как решения, принятые этой

ян указал, что это является постоянным '«конференцией, совпадают с целями Коп- 
источником беспокойства населения. Ігресса.

Утреннее заседание 16 декабря
ВЕНА, 16 декабря. (Сг.сц. корр. ТАСС)., комитет из представителей заинтересован

на сегодняшнем заседании, открывшемся і ных государств. Мы считаем, что было
под председательством испанского делега
та Хосе Хирагя, началось обсуждение 
второго вопроса —  о прекращении войн, 
ведущихся в настоящее время.

Большую вступительную речь по этому 
вопросу произнес глава китайской деле
гации, лауреат международной Сталин
ской премии «За укрепление мира между 
народами» Го Мо-жо. Длительными апло
дисментами приветствуют присутствую
щие появление на трибуне выдающегося 
ученого и писателя Китайской Народной 
Республики и известного борца за мир.

Встреченный бурными аплодисментами, 
выступает глава делегация Цндіга, пред
седатель Всеиндийского Совета Мира д-р 
С. Н ичто, посвятивший свою речь ко
рейской проблеме.

—  На меня, —  говорит он, —  произ
вели большое впечатление слова советско
го писателя, Эренбурга о том, что совет
ский народ отказывается поставить знак 
равенства между виновниками агрессии 
и жертвами агрессии. Именно этим прин
ципов! всегда руководствовалось индийское 
национальное движение.

Кичлю указал, что в Индии и сред? 
индийских делегатов существуют различ
ные мнения о Происхождении корейского 
конфликта, но все в Индии едины в при
знании следующих пунктов:

Во-первых, применение напалмовых 
бомб и массированные бомбардировки —  
это преступление против человечества, 
и они должны быть прекращены немед
ленно; во-вторых, бомбардировки электро
станций на реке Ялуцзян американской 
авиацией —  это удар по делу мира и 
вызов войне; в-третьих, всякая поддерж
ка режима Ли Сын Мана в Южной Корее 
—  это поддержка именно того, против 
чего должна была бороться ООН; в-чет
вертых, убийство китайских и корейских 
военнопленных и варварское обращение с 
пленными являются вооиюіцим наруше
нием международного права; в-пятых, об
винение американского командования в 
том, что оно применяет бактериологиче
ское оружие, вызвало большое возбужде
ние в Индии. Неру заявил, что Индия 
должна поднять голос против применения 
бактериологического оружия в любой 
стране.

Исходя из всего этого, сказал Кичлю, 
я хочу внести на Конгрессе следующие 
предложения:

Во-первых, необходимо требовать немед
ленного прекращения военных действий 
в Корее.

Во-вторьгх, мы должны заявить, что 
запутанный вопрос о военнопленных не 
должен быть объектом бесконечных де
батов. Все военнопленные должны быть 
репатриированы в  соответствии с между
народным правом. Конечно, есть различ
ные толкования международного права, 
но, если будет мир, если будет прекра
щен огонь, будет легче уладить эти раз
ногласия.

В-третьих, мы считаем, что для реше
ния всех остальных вопросов и для на
блюдения за выполнением соглашения о 
прекращении огня должен быть создан

На благо родного народа
Работы советского ученого, Героя Со

циалистического Труда, профессора В. II. 
Филатова широко известны в нашей стра
не. Благодаря новым методам лечения, 
предложенным и внедренным в практику 
выдающимся советским медиком, многие 
тысячи больных избавились от тяжелых 
®ад угон.

Корреспондент «Правды» обратился к 
профессору В. П. Филатову с просьбой 
Рассказать, над какими проблемами он ра
стает в настоящее время. Профессор 
В. Ц. Филатов сообщил:

—  Иоцрежнеагу я и коллектив сотруд
ников Украинского института глазных 
Слезней работаем над пересадкой роговой 
Рболочкя при появлении на глазе бельма.

Чтобы представить себе, какое огром- 
Вое значение имеет операция пересадки 
Роговицы, достаточно сказать, что нуж
дающихся в этой операции во всем мире 

много миллионов людей. Почти на 
Протяжении века медики пытались осу
ществить такую операцию, но все эти по- 
ытки были безрезультатны. Лишь в 
ервой четверти нынешнего столетия по
ились обнадеживающие успехи. 
Большую часть своей жизни, начиная 
1922 года, я посвятил решению этой 

да дачи и усовершенствованию техника! 
фесадаш роговицы.
Эта операция уже вернула многим оо- 

’тским людям потерянное зрение. Среди 
ЩЗДх пациентов я нередко вспоминаю од- 

слеатую девочку. Когда ей сделали пе- 
Рюадку роговицы, девочка прозрела. 
Сколько счастья можно было прочесть в 

глазах! Это было пятнадцать лет на- 
Д .  Сейчас она уже сама стала меди- 

Чквсмга ^работником и оказывает помощь
6)-іьным.

Сущность операции заключается в том, 
л в роговице, пораженной бельмом, де
ется круглое отверстие и в него встав

ляется кусок прозрачной _ роговицы, 
квозь это «окошечко» больной и видит, 
е.тгое время для пересадки использовали 
ІНюрачную роговицу от глаз, удаленных 

У людей в связи с какими-либо тяж кя- 
болезнями или повреждениями. Но 

*лких случаев, естественно, бывает мало. 
Ане удалось открыть новые большие ис-

Беседа с профессором 
В. Я. Ф И Л АТО ВЫ М

тканевой терапии, упомяну воспаление 
внутренних оболочек глаза, болезни рого
вицы, атрофгаю зрительных нервов, пиг
ментное перерождение сетчатки. Успешно 

к  применяется тканевая терапия при ту
беркулезной волчанке, красной волчан- 

течникя получения роговицы для пере- ке, гинекологических заболеваниях, брон-
садок. Это создало возможности широкого 
применения важной операции, которая 
стала теперь доступной любому окулисту.

Наша ецрана занимает первое место в 
мире по числу пересадок и успешных 
случаев возвращения зрения. Только 
мною сделано свыше тысячи таких опе
раций, а всеми сккветскиаш врачаж і—  
до пяти тысяч. Много радости дала эта 
операция людям, вернувшим утерянное 
зрение! И какое великое счастье жить и 
работать ради такой благородной цели! 
Сейчас мы продолжаем совершенствовать 
операцию и в т« же время боремся про
тив причин, вызывающих образование 
бельма.

Вторая, не менее крупная проблема, 
над которой работает наш коллектив, —  
это тканевая терапия. Многочисленные 
опыты и наблюдения помогли мне уста
новить, что отделенные от организма че
ловека или животного куски ткали (ко
жи, мьгшц, подкожной клетчатки, нерв
ной ткани и т. д.) при сохранении их 
на холоде (3— 4 градуса вьгаіе пуля) 
биохимически перестраиваются. В них об
разуются такие вещества, которые под
держивают жизненные реакции в поро
дивших эти вещества тканях. Подобные 
вещества образуются и в листьях расте
ний при сохранении листьев в темноте. 
Вещества эти я назвал биогенными сти
муляторами (возбудителями). Если обога
щенную ими ткань (или водный экстракт 
из нее) вводить в организм больного, то 
биогенные стимуляторы усиливают фи
зиологические процессы в организме и 
тем самым способствуют выздоровлению, 
благотворно влияя на обмен веществ и 
на центральную нервную систему чело
века. *ѵ.

Тканевая терапия показала положи
тельные результаты при лечении самых 
различных заболеваний. Из глазных бо
лезней, поддающихся лечению с помощью

хяалыкой астме, невритах и радикулитах 
(ишиас), пендинской язве и других болез
нях, которых можно назвать более пяти
десяти.

Многие тысячи советских людей благо
даря тканевой терапии избавились от т я 
желых недугов. Хочется привести, н а
пример, такой случай. Молодой человек 
перенес гриіТІі. Черев месяц он начал 
быстро слепнуть, и, когда, после бесплод
ного лечения, ноши в наш институт, 
зрение у него почти отсутствовало. При
знаюсь, у меня были очень слабые на
дежды на его исцеление— так резко вы 
ражалась атрофия зрительных нервов. Но 
тканевая терапия помогла. Сейчас, через 
полтора года, после нескольких курсов 
лечения, юноша имеет нормальную остро
ту зрения и учится.

Тканевая терапия теперь получила ши
рокое распространение в лечебных уч
реждениях Советского Союза, в странах 
народной демократии, в Китае. Мы про
должаем дальше разрабатывать теорию и 
практику тканевой терапии —  одного из 
крупных Достижений советской медици
ны.

Третья важная проблема, решением ко-|

Москва. Среди делегатов Четвертой Все
союзной конференции сторонников мира 
были советский ученый академик В. П. 
Филатов и бригадир экскаваторщ иков «Куй- 
бышевгидростроя» Борис Коваленко.

В годы Великой Отечественной войны 
комсомолец Борис Коваленко был матро
сом Черноморского флота. В одной из 
боевых операций он получил контузию и 
потерял зрение. Профессор В. П. Филатов 
вернул ему зрение. Сейчас Б. Е. Ковален
ко — бригадир экскаваторщ иков «Куйбы- 
шевгидрострой». Его бригада выполняет 
за смену почти две нормы.

На снимке: профессор В. П. Филатов и
торой МЫ заняты ,— ЭТО борьба С гл ау к о - |  экскаваторщ ик Б. Е. Коваленко
мой —  тяжбой болезнью, являющейся 
щіарной причиной слепоты. Мы усовер
шенствовали ее распознавание в раннем 
периоде развития болезни. Впервые в 
Одессе организован диспансер для лече
ния больных глаукомой. Вместе с други
ми советскими окулистами коллектив н а
шего института борется за ранние опера
ции при этой болезни. Когда лекарства 
недостаточно помогают, очень важно, не 
теряя драгоценного времени, немедленно 
олериров.Ѵгь.
* Несколько слов еще об одной своей ра- 

;боте. К существующим методам пласти
ческих операций, при которых ликвиди

рую тся  дефекты и обезображивания техі

Фото В. Егорова. Фотохроника ТАСС.
О  О ------------------

или иных органов, я добавил еще один 
метод —  так  называемый метод круглого 
стебля. Он сыграл огромную роль в вос
становлении здоровья защитников нашей 
Родины во время Великой Отечественной 
войны и после нее. Советские хирурги 
довели этот метод до высокой степени 
развития. Сейчас мы продолжаем дальше 
совершенствовать его.

Служение народу —  такова цель моем 
жизни. II хочется сделать еще и еще 
больше для блага советских людей.

(«П равда»).

бы неправильно исключать из состава ко
митета действительно заинтересованные 
стороны и было бы совершенно непра
вильно лишить представительства в нем 
какую-либо великую державу, в_ том чис
ле Китайскую Народную Республику или 
Северную и Южную Корею.

В-четвертых, индийская делегация счи
тает, что всякое решение вопроса о вой
не в Корее должно основываться на прин
ципе: народ Кореи должен иметь право 
решать свою судьбу, он должен быть 
свободен. Мы предлагаем, чтобы Конгресс 
потребовал вывода всех иностранных войск 
из Корен, причем мы имеем в виду и 
войска ООН и китайских добровольцев.

Мы готовы, сказал он, внести измене
ния в наши предложения, чтобы добиться 
единогласия, если только эти изменения 
будут совместимы с нашими принципами 
Я хочу заверить наших корейских и ки
тайских друзей, что индийский народ 
никогда не будет жертвой тех, кто наме
рен заставить азиатов сражаться против 
азиатов.

Делегаты провожают овацией д-ра Кип
лю, возвращающегося в президиум.

Далее выступает корейский представи
тель Хан Сер Я.

Я обращаюсь ко всем присутствующим 
от имени борющегося за свою свободу и 
независимость многострадального ко 
ского народа, заявляет он. Я знаю, что 
всем народам нужен мир, но, вероятно и 
даже наверно, нет на земле народа, кото
рому бы мир сейчас был нужен так , как 
моему народу.

Я не могу говорить спокойно о том, 
что сейчас происходит в моей стране, 
которой нужен мир, мир и еще раз мир!

Я не могу говорить спокойно, пока там 
идет война.

Вы легко поймете мое волнение, друзья 
делегаты, если хоть на минуту предста
вите себе, что вот именно сейчас, в то 
мгновение, когда вы стоите на этой три
буне и говорите свою речь, там, у вас 
дома, где остались ваша жена и ваши де
ти, ваши братья и ваши сестры, ваши 
друзья и ваши соседи, где остался ваш 
народ, там именно в эту самую минуту 
падают бомбы, именно в эту самую ми
нуту раскрываются контейнеры, начинен
ные чумными блохами, именно в эту са
мую минуту горячий напалм льется на 
головы детей.

Закройте на минуту глаза и попробуйте 
представить себе, что вы сейчас, сегодня, 
не здесь, в этом зале, а что вы сегодня, 
16 декабря 1952 года, находитесь в Ко
рее, на моей родине.

Нас приехало сюда из Кореи 19 чело
век. Кто знает, может в  это утро родные
и близкие кого-то из нас оплакивают 
близких нам людей, погибших в эту 
ночь. Но дело не в нас, находящихся 
здесь, дело не в наших близких, может 
быть в эту ночь и никто не погиб сре
ди них. Мы этого не знаем. Но мы зна
ем, что в эту ночь, как и каждую ночь, 
снова погибли десятки и сотни людей, 
которые близки нам, потому что они сы
новья и дочери нашего народа и потому
что они люди, мирные люди, желавшие
жить на земле, они были убиты беспо
щадными убийцами, которым не жаль ни
чего живого на земле.

Не довольно ли убийств? Не довольно 
ля разрушений?

Друзья делегаты!— сказал Хан Сер Я. 
— От имени народа обливающейся кровью 
Кореи, от имени мужчин и женщин, ста
риков и детей я призываю вас, предста
вителей всех народов мира, в том числе 
представителей американского народа, 
сделать все, что в ваших силах, все, что 
от вас зависит, для того, чтобы немед
ленно со всей силой, на которую способ
ны объединенные в своих усилиях наро
ды, остановить совершаемое под флагом 
ООН варварское кровопролитие в Корее.

Наш народ, понесший . неслыханные 
жертвы, показал всему миру свое муже
ство и свою волю к миру. Мы ни у кого 
не просим и не собираемся просить по
щады. Но мы требуем мира во имя защи
ты  принципов гуманности, во имя защи
ты  женщин и детей, во имя прекращения 
варварского истребления мирного населе
ния, во имя интересов своей страны и, 
одновременно, интересов всего человече
ства, для которого является угрозой тот 
пожар беспощадной войны, который горит 
в нашей стране.

Пусть каждый, кто не хочет, чтобы 
пожар новой войны перебросился в его 
страну, сделает все, чтобы потушить по
жар войны в Корее. Пусть каждый, кто 
искренно хочет, чтобы была прекращена 
война в Корее, кто искренне хочет, чтобы 
не вспыхнул пожар новой мировой вой
ны, требует заключения Пакта Мира 
между пятыо великими державами, чест
ного прочного договора, который вселил 
бы спокойствие и надежду на прочный 
мир в сердца всего человечества.

Я хочу кончить тем же, с чего начал. 
Если спросить себя, что больше всего 
сейчас нужно человечеству, то это: во- 
первых, надежда на возможность мира, 
это, во-вторых, вера в возможность мира 
и это, в-третьих, воля к миру.

И я хочу заявить по поводу этих тре
бований Конгрессу, что у моего народа 
есть эта надежда, есть эта вера и есть 
эта воля. г-

По окончании речи Хан Сер Я долго 
не смолкает овация, которая звучит как 
символ солидарности всех собравшихся с 
героическим народом Кореи.

На трибуну поднимается делегатка Ан
глии, лауреат международной Сталинской 
премии «За укрепление мира между на
родами» Моника Фелтон. Она говорит, 
что выступает здесь не только от имещі 
английской делегации, но и от имени 
многочисленных английских и американ
ских военнопленных в Корее, которые по
няли, как жестоко обманули их, послав 
на войну якобы ради защиты принципов 
коллективной безопасности. Во всех спо
рах, говорит она, которые велись за по
следние месяцы вокруг вопроса о репат
риация* военнопленных, не было слышно 
только- одного голоса, в некоторых отно
шениях самого решающего, голоса самих 
военнопленных.

Фелтон рассказала, что три месяца на
зад она вторично посетила Корею и зна
ет, что многие военнопленные, находясь 
в лагерях на реке Ялуцзян, с нетерпени
ем следят за ходом Конгресса, надеясь, 
что народы мира дадут им возможность 
возвратиться на родину, к своим семьям. 
Фелтон сказала, что военнопленные про
сили передать народам мира, что широ
кие массы повсюду должны понять ис
тинный характер преступлений, совер
шенных против корейского народа за по
следние два с половиной года. Прежде 
всего факты бактериологической войны. 
Эти преступления, говорит Фелтон, все 
еще совершаются. Та Корея, которую я 
видела в 1952 году, представляет собой 
еще более ужасное зрелище, чем Корея, 
лежавшая в руинах в 195-1 году. Поэто
му военнопленные просят нас повсюду 
рассказывать правду, только правду о 
злодеяниях интервентов в Корее.

Фелтои оказал*, что военнопленные 
задают еще один вопрос: когда же они 
будут свободны? Многие из них говорили, 
что естественный путь решения вопроса 
военнопленных —  это выполнение поло
жений Женевской конвенции и полный 
обмен всеми военнопленными, без исклю
чения. Они требовали, чтобы люди до
брой воли разоблачили блеф о «доброволь
ной репатриации», как  они сами ее ха
рактеризуют.

В заключение Фелтон от имени ан
глийской делегации внесла следующий 
проект резолюции:

«Английская делегация на 'Конгрессе 
народов в защиту мира единогласно при
зывает Конгресс потребовать немедленно
го п р е к р а щ е н и я  опте в Корее в качестве 
предварительного условия переговоров по 
другим неразрешенным вопросам».

Делегат США Джордж Хэйуорд заявил,
что на членов американской делегации 
большое впечатление произвели выступ
ления на Конгрессе делегатов, требовав
ших начала переговоров между великими 
державами для разрешения всех проблем. 
Многие американцы верят, сказал Хэй
уорд, что огромные вооруженные силы 
создавались не для войны, а для того, 
чтобы заставить другую сторону сесть за 
стол и начать переговоры. Здесь, в Вене, 
мы убедились, что можно начать перего
воры без всякого давления и повернуть 
ход истории протігв войны... Нам в США 
говорят, что нашей национальной незави
симости угрожает опасность, но разве 
правда, что безопасность и независимость 
нашего государства поставлены под угро
зу только потому, что другая страна 
избрала иной образ жизни, чем мы? Если 
говорят, что американский образ жизни 
лучше, то почему боятся мирного сорев
нования двух систем? Джордж Хэйуорд 
заявил далее, что государство, которое 
отстаивает свою национальную независи
мость, должно признавать также право 
на независимость и других стран. Корей
ская война показывает, к каким послед
ствиям приводит посягательство на н а
циональную независимость народов. Боль
шинство американского народа осуждает 
войну в Корее.

Американская делегация, сказал 
Джордж Хэйуорд в заключение, считает, 
что нужно прекратить войну в Корее и 
сделать это немедленно.

Затем выступил канадский солдат 
Ивон Дюшарм, репатриированный из Ко
реи. Он рассказал о том, как в 1950  го
ду, когда ему было всего 18 лет и он 
был безработным, ему было предложено 
вступить в армию. Дюшарм был отправ
лен в Корею и попал на передовые пози
ции. Очень скоро он был ранен и полая 
в госпиталь.

—  Я видел сам, —  говорит Дюшарм, 
—  других солдат —  английских, канад
ских, филиппинских. Я стал думать о 
том, зачем я приехал в Корею за ты ся
чи километров от своей родины, что надо 
в Корее и всем этим раненым солдатам?

Дюіпарм решил, что он должен расска
зать правду о войне в Корее, и после воз
вращения в Канаду стал активным бор
цом за мир. Необходимо, сказал Дкшіарм, 
требовать немедленного превращения вой
ны в Корее. Нужно прекратить военные 
действия и вернуть домой нашу молодежь.

На утреннем заседании выступили 
такж е представитель Всеобщей итальян
ской конфедерации труда Джузеппе Наза- 

деи и представитель Международной ас
социации юристов - демократов Джон 
Плэттс-Миллс.
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Национальная конференция 
Коммунистической партии Чехословакии
ПРАГА, 16 дрклбря. (ТАСС). Сегодня 

в  Праге начала свою работу Националь
ная конференция Коммунистической пар
тии Чехословакии.

В зале конференции портреты И. В. 
Сталина и Клемента Готвальда; между 
ними лозунг: «По примеру славной пар
тии Ленина— Сталина, тесно сплоченные 
вокруг товарища Готвальда, вперед к со
циализму!»

Появление на трибуне Клемента Гот
вальда делегаты конференции встретили 
бурными аплодисментами.

с кий  привет конференции Коммунистиче
ской партии Чехословакии.

Под руководством Коммунистической 
партии трудящиеся Чехословакии доби
лись больших успехов в укреплении на
родно-демократического государства и соз
дали прочные основы строительства со
циализма в Чехословакии.

Центральный Комитет КПСС не сомне
вается, что чехословацкий народ добьет
ся новых успехов в деле строительства 
социализма.

Да здравствует братская Коммуниста-

С о б ы т и я  в  К о р е е
С О О БЩ ЕН И Е ГЛАВНОГО КОМ АНДОВАНИЯ НАРОД НОЙ А Р М И И

Конференцию открывает Антонин За- ческая партия Чехословакии!
ПОТОЦКИЙ.

Решения Национальной конференции, 
сказал он, подтвердят единство партии, 
еще больше сплотят ее и поведут ее чле
нов, несмотря на ярость наших классовых 
врагов, к новым победам в деле защиты 
мира и построения социализма. Все деле
гаты встречают аплодисментами слова 
Запотоцкого:

Звание «Ударной бригады», о которой 
на XIX съезде КПСС говорил товарищ 
Сталин, мы оправдаем. Вместе с Совет
ским Союзом, народно-демократическими 
республиками и всем прогрессивным лаге
рем мира мы разрушим преступные пла
ны  поджигателей войны и защитим мир!

В состав президиума Национальной 
конференции партии избирается прези
диум Центрального Комитета Компартии 
Чехословакии во главе с Клементом Гот
вальдом. Единодушно был одобрен поря
док .дня конференции.

Участники конференции, стоя, заслуши
вают приветственную телеграмму Цент
рального Комитета Коммунистической пар
тии Советского Союза на имя конферен
ции. Долго не смолкают аплодисменты и 
возгласы «Да здравствует Советский 
Союз! Да здравствует товарищ Сталин!»

Текст приветствия гласит:

К онференции Коммунистической партии 
Чехословаиии

Центральный Комитет Коммунистиче-

Да здравствует нерушимый союз и 
дружба народов Чехословакии и Совет
ского Союза!

Центральный Комитет 
Коммунистической партии 

Советского Союза.

С докладом по первому пункту повест
ки дня конференции: «Политическая и
оргаіншационная работа партии и проект 
нового Устава партии» выступил Кле
мент Готвальд.

Докладчик говорит об уроке, вытекаю
щем из разоблачения и обезвреженіия бан
ды Слаиекого, о результатах работы и о 
дальнейших задачах в области народного 
хозяйства, о вопросах партийной работы 
и о новом Уставе партии.

Особенно горячее одобрение конферен
ции вызвали слова тов. Готвальда о том,, 
как партия рассчитывается с предателя
ми и как будет всегда с ними рассчиты
ваться, слова о непреодолимой силе пар
тии.

В заключение своего доклада тов. Гот^ 
вальд напоминает, что задачи партии мо
гут быть выполнены, и будут выполнены 
потому, что партии обеспечена помощь 
Советского Союза и лично товарища 
Сталина.

Бурная овация в честь товарища 
Сталина и в честь тов. Готвальда сопро
вождает заключительные слова доклада.

После доклада Готвальда начались пре
сной партии Советского Союза шлет брат- аия.

Седьмая сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН

В Специальном политическом комитете

ПХ ЕН ЬЯН , 16 декабря. (ТАСС). Г лав
ное командование Народной армии Ко
рейской Народно-Демократической Рес
публики сообщило сегодня, что за истек
ший день соединения Народной армии и 
китайских народных добровольцев в рай-

с американо-английскими интервентами и 
лисынмановскими войсками.

Сегодня зенитные части Народной ар- 
міии и стрелки—охотники эа вражескими 
самолетами сбили три и повредили два 
вражеских самолета, участвовавших в
бомбардировке и пулеметном обстреле

оне Кымхва вели бои местного значения мирных городов и сел.

Провокации американских агрессоров в Корее
П ЕК И Н , 16 декабря. (ТАСС). Коррес

пондент агентства Синьхуа передал из 
Кэсона 16 декабря:

Во время нападения американских са
молетов 13 декабря на автоколонну ко
рейской и китайской делегации на пере
говорах о перемирии в Корее был тяжело 
ранен офицер службы охраны корейской 
и китайской стороны П ак Чер Су: были 
такж е ранены четыре других .члена деле
гации.

Это нападение, являющееся новой по
зорной провокацией американцев, было 
преднамеренным актом, так как о::о было 
совершено днем при ясной погоде. Авто
машины корейской и китайской делега
ции в соответствии с соглашением имели 
ясные опознавательные знаки, и амери
канские летчики могли легко различить 
эти знаки.

Подобные инциденты американцы про
воцировали в прошлом году с целью за 

тягивания переговоров о перемирии. И 
в текущем 1952 году американцы спрово
цировали четыре таких инцидента, убив и 
ранив 17 человек из персонала корейской 
и китайской делегации.

С тех пор, как американцы прервали 
переговоры о перемирии, их самолеты 
вторгались в район переговоров семь раз. 
Они дваж ды  подвергали этот район ар 
тиллерийскому обстрелу и разбрасывали 
на территории этого района оскорбитель
ные и клеветнические листовки. Америк 
каины подвергали бомбардировкам лагери 
военнопленных корейской н китайской 
стороны, имеющие ясные опознавательные 
знаки, и варварски убивали своих соб
ственных военнослужащих, находящихся 
в этих лагерях. Эта серия инцидентов, 
спровоцированных американцами с целью 
преднамеренного нарушения соглашения, 
заслуж ивает самого серьезного внимания 
мировой общественности.

Новая кровавая расправа американской военщины 
с военнопленными на острове Понсан

В ч е р а  н а  м о с т у  Э л б а н и д з е
Вчера мостостроите- •; 

ли аа  кончили рабо- ' 
ты по снятию кру- |  
ж ал , сооруженных 
под мостом, и с глав
ного речного пролета. 
Д есятки рабочих были 
заняты мойкой и 
чисткой фасада мо
ста, подготавливали 
тротуары для асф аль
тировки. М аляры при
ступили к вторичной 
окраске металличе
ских пѳрил.

Строители из Трам- 
вайно . троллейбуоно- 
го управления закон
чили сооружение под
порной стены на спу
ске Элбакидзе. Сей
час идет внешняя от
делка стены, после 
чего будет установле-

Н ЬЮ -Й О РК , 17 декабря. (ТАСС). Кор
респондент агентства Ассошиэйтед Пресс 
Саммерлин, посетивший вместе с другими 
корреспондента ми остров Понтам, сооб
щ ает, что 14 декабря 300 американских 
и южнокорейских солдат подавили «мя
тежных» военнопленных «в течение 55 на
пряженных минут с помощью пулеметов, 
винтовок, карабинов и штыков».

Комендант лагеря военнопленных на 
этом острове подполковник Миллер за 
явил, что, когда военнопленные в лагере 
начали петь, он приказал им замолчать. 
Когда ж е военнопленные не подчинились 
приказу и продолж али пение,' Миллер 
приказал одному американскому взвозу 
«  одному южнокорейскому взводу войти 
в сектор, а другому южнокорейскому 
взводу окружить сектор с внешней сто
роны.

Хотя Миллер утверж дал, что американ
ская охрана не стреляла больше, чем бы
ло «необходимо», один охранник признал, 
что он один сделал «около 30 выстрелов».

Н ЬЮ -Й О РК , 17 декабря. (ТАСС). Как 
видно из сообщения корреспондента агент
ства Ю найтед Пресс Пейнтона с острова 
Понган, волнения военнопленных нача
лись с того момента, когда они были

Яереведены на этот остров из лагеря 
г° 62 на острове Кочжедо весной этого 

года Комендант лагеря военнопленных 
на острове Понган Миллер сообщил, что, 
когда после расстрела американские сол
даты  попытались вынести убитых и р а 
неных военнопленных, военнопленные 
«легли на землю, сцепившись за руки. 
Наш им солдатам, — сказал  Миллер, — 
пришлось отдирать «х друг от друга».

на металлическая ограда. Продолжались 
работы по подвеоке контактной линии для 
троллейбусов. На подступах к мосту Туэс 
установил 68 электрических лампионов 
на красивых металлических опорах.

Развернулись работы по озеленению 
правобережных подходов к мосту. «Гор- 
эеленстроем» здесь высажено более 500 
20—40-летних деревьев (платаны, кедры,

привезенныхтуя). Идет посадка кустов, 
из Д и г о м с к о р о  п и т о м н и к а .

Дорожники продолжали работы по бла-І 
гоустройству подходов к мосту со сторо-1 
ны улицы М арджаниш вили и спуска Эл-| 
бакидзе.

*  * *
На снимке: на мосту Элбакидэе.

Фото М. Квирикашвили.

Юбилей профессора 
Л. Н. Диасамидзе

Н Ь Ю -Й О Р К , 16 декабря. (ТАСС). На 
вчерашнем утреннем заседании С пециаль
ный политический комитет продолж ал об
суждение вопроса о приеме новых членов
в ' О О Н .

К ак известно, на рассмотрении комитета 
находится четыре проекта резолю ции—один 
из них внесен делегацией Польши и ре
комендует Совету Безопасности вновь 
рассмотреть вопрос об одновременном 
приеме в члены ОО Н 14-ти государств. 
Резолю ции, внесенные латиноам ерикан
скими государствами, являю тся попыткой 
подорвать один из основных принципов 
Устава О О Н — принцип единогласия вели
ких дер ж ав  в Совете Безопасности при 
решении вопроса о приеме в ОО Н новых 
членов. Делегации этих стран  внесли со
вместное предложение о создании спе
циальной комиссии для изучения вопроса 
о приеме членов в О О Н .

П редставители американо-английского 
блока, будучи не в  состоянии что-либо 
противопоставить простому и ясному 
предлож ению  об  одновременном приеме в 
ОО Н Ьсех 14-ти государств, подавших 
об этом заявления, и видя, что широкое 
обсуж дение этого вопроса может лишь 
ещ е р аз показать, кто в действительности 
препятствует приему новых членов в 
О О Н , пытаются свернуть дальнейш ее об
суждение этого вопроса.

Н а утреннем заседании представители 
С альвадора и Перу заявили, что времен
но не настаиваю т на голосовании по вне
сенным ими ранее проектам резолюций. 
Они заявили, что сейчас следует обсу
дить и проголосовать проект резолюции 
5-ти латиноамериканских стран о со зда
нии специальной комиссии. П редставите
ли С альвадора и П еру подчеркнули, что 
они согласны передать внесенные ими 
проекты резолюций на рассмотрение этой 
комиссии.

П редставитель Перу Белаунде внес по

канских стран, которая расш иряет функ
ции этой комиссии. Белаунде настаивал 
на том, чтобы комиссия уделила особое 
внимание вопросу о  применимости прин
ципа единогласия великих держ ав при 
решении вопроса о приеме новых членов 
в ОО Н. Таким образом  представитель 
П еру выболтал истинные цели создания 
этой комиссии.

Н а заседании с речью выступил пред
ставитель Советского Сою за А. А. Гро
мыко, который разоблачил несостоятель
ность доводов, приведенных делегатами 
СШ А, Перу, С альвадора и некоторых 
других стран в оправдание американо
английской политики, препятствующей р е 
шению вопроса о  приеме новых членов в 
О О Н . П оказав последовательность поли
тики СС С Р в вопросе о приеме в ООН 
новых членов, Громыко заявил, что един
ственно правильным путем к разрешению 
этого вопроса является принятие проекта 
резолюции, предложенного делегацией 
Польши, который предусматривает од
новременный прием в ООН всех 14-ти го
сударств, подавших об этом заявления.

Представители Англии, Кубы и титов
ок ой Ю гославии, идущие на поводу у 
американской делегации, не затрудняя 
себя обоснованием занятой ими позиции, 
в один голос заявили, что они поддержи
ваю т проект резолюции пяти латиноаме
риканских стран о создании специальной 
комиссии для «изучения* вопроса о при
еме новых членов в ООН.

Н а дневном заседании выступили пред
ставители Аргентины, С альвадора, Б ель
гии, Уругвая, Ю жно-Африканского Союза 
и гоминдановский представитель, которые, 
вторя своим американским хозяевам, не 
приводя никаких новых доводов, поддер
ж али предложение пяти латиноамерикан
ских стран о  создании специальной ко
миссии и выступили против проекта резо-

правку к резолюции 5-ти латнноамери- I люции, внесенного делегацией Польши.

Митинг в защиту мира в США
Н Ь Ю -П О Р К  16 декабря. (ТАСС). Вче- шую борьбу против американских поджи-

’ * .......  -  гателей войны.
Н а митинге выступили такж е учитель-ра в Нью -Йорке по призыву Американ

ского инициативного комитета по созыву
Конгресса народов в защ иту мира состоял- 
ся митинг под лозунгом «Мир на земле». 
Участники митинга направили приветствие 
Конгрессу народов в защ иту мира.

В послания участники митинга призывают 
сторонников мира в других странах не те
рять в  них веру, несмотря на недостаточ
ность до сих пор усилий американцев в 
деле борьбы за  мир. «Говоря словами По
ля Робсона, — указы вается в послании,— 
мы протягиваем  вам свою руку».

На митинге выступил П оль Робсон. Спев 
ряд китайских и других народных песен. 
Робсон произнес краткую  речь.

Робсон призы вал американских сторон
ников мира прекратить подчеркивать труд
ности, с которыми им приходится сталки

ваться, и энергично организовать шнрочай-

ница из штата Калифорния Исабель Чер 
ни, которая восторженно описала свою по
ездку в новый Китай для участия в  рабо
те Конгресса сторонников мира стран 

Азии и Тихого океана в Пекине, предста
витель одного из местных отделений н еза
висимого профсоюза рабочих электро- и 
радиопромышленности и казначей нацио
нального негритянского рабочего совета 

Л ал а  Стоун, которая говорила о  том, к а 
ким бременем ложится война на плечи 
американских рабочих.

С  речами выступили так ж е  председатель 
епископальной лиги социальных действий 

свящ енник Кеннет Форбс, молодая амери
канка японского происхождения сторонни
ца мира Каротин О гата, художник Р о 
куэлл Кент и председательствовавший на 
митинге Уиллард Эпхаус.

Демонстрация протеста в Нью-Йорке против террора 
французских властей в Марокко

Н Ь Ю -П О Р К . 16 декабря. (ТАСС). Вче
ра перед зданием ш таб-квартиры ООН, 
где заседал  Политический комитет, кото
рый додж ей был возобновить обсуждение 
марокікадского вопроса, состоялась демон
страция протеста против террора француз
ских властей в М арокко Участники де
монстрации несли лозунги: «М арокко—для

марокканцев!», «Остановить французский 
террор в Марокко!».

Участники демонстрации распространяли 
листовки, в которых содерж ался призыв к 
американскому народу поддержать даиіже 
ние марокканцев, добивающихся освобож 
дения от французского колониального гос
подства.

Американские варвары
ГААГА, 17 декабря. (ТАСС). Г азета, людоеды не уверяли, пишет «Де Ваар-

«Де Ваархейд» вы раж ает возмущение по 
поводу заметки в американской газете 
«Нью-Йорк тайме», назвавш ей незаконной 
продаж у одной голландской фирмой 
1 млн. ампул пенициллина Китайской Н а
родной Республике. Разве американские

хеид», что они хотят запретить продавать 
только такие товары, которые могут быть 
использованы для военных целей? Теперь 
же оказывается, что лекарство для боль
ных тоже значится в списке «запрещен
ных товаров*. Достойный пример варвар
ства «защитников западной культуры»!

Волнения среди а н гл и й с ки х  сол д ат  в зоне С уэц кого  кан ал а
Л О Н Д О Н , 13 декабря. (ТАСС). Газета I листовки, требующие возвращ ения солдат 

«Дейли уоркер» сообщает, что среди ан- | в Англию. Листовки призывают солдат об- 
глийских солдат, расквартированных в | ратиться с письмами к членам английско- 
зоие Суэцкого канала, распространяю тся го парламента.

О Т  О В С Ю Д У
По сообщению венской печати, в на

стоящее время в Австрии нехватает 250 
тысяч квартир. В 1949 году в венском ма
гистрате было зарегистрировано 46 тысяч

семей, не имеющих ж илищ а, в 1951 году
число семей, не имеющих жилищ а, увели
чилось до 54 тыс., а сейчас их стало еще 

больше. (ТАСС).

В Грузинском политехническом институ
те имени С. М. Кирова состоялся вечер, 
посвященный 70-летию со дня рождения и 
40-летию инженерной, педагогической и 
научной деятельности заслуж енного дея
теля науки и техники, профессора Л евана 
Николаевича Диасамидзе.

Ю биляра тепло приветствовали много
численные представителя научных и об
щественных организаций, студенты, про
фессора и преподавателя института.

В заключение состоялся концерт. **

П О  Г О Р О Д У
•  Выставка книжных новинок открыта 

в государственной публичной библиотеке 
имени К арла М аркса

•  Прием новогодних поздравительных 
телеграмм начали Центральный телеграф, 
почтамт и городские отделения связи.

•  Д ва новых многоместных автобуса 
марки «ЗИС-150* получила Тбилисская 
пассажирская автотранспортная контора.

•  Осенняя посадка деревьев закончена 
в Кировском районе. В грунт высажено 
более 1.000 корней взрослых деревьев.

•  1.185.000 рублей дополнительно вы
делено в декабре на оборудование инвен
тарем лечебно-профилактических учреж 
дений города.

•  На производственную практику в 
районы республики выехала группа сту
дентов кооперативного техникума Цекав- 
шири.

•  Агитхудожественньіе бригады напра
вил в районы Тбилисской области Ц ен
тральный Дом культуры.

•  247.000 рублей выделял исполком 
Тбилисского областного Совета депута
тов трудящихся на строительство жилого 
дома по улице Меликишвили.

Новые маршруты 
троллейбусов и автобусов
В ближайшее время откроется дайже-| 

ние по новому мосту Элбакидзе. В связи | 
с этом возобновится движение троллейбу
сов маршрута №  3. Машины этого марш
рута будут курсировать по направлению:! 
площадь имени Берия — проспект Руста-1 
вели — спуск и мост Элбакидзе—проспектI 
Плеханова—стадион «Динамо» и обратно.!

Открывается новый автобусный марш-| 
рут №  1-А: площадь имени Берия—вок
зал, через мост Элбакидзе. На этой линнд 
будут курсировать новые автобусы марка I 
«ЗИС-150».

Л Е К Ц И И

18 декабря, в 8 часов вечера, в Д™е| 
учителя (ул. Пурцеладзе, 3) состоит:?.! 
публичная лекция действительного члена! 
Общества по распространению политиче-І 
ских и научных знаний Грузинской ССР,| 
кандидата экономических наук И. Мике- 
ладзе на тему: «Труд товарища Сталина]
«Экономические проблемы социализма в|
СССР».

18 декабря, в  6 часов вечера, в  зале за ]  
седаний РК  им. 26 комиссаров ТО КПІ 
Грузии состоятся лекция тов. А. Баласа-І 
нова на тему: «М еждународное положение] 
СССР».

18 декабря, в 8 часов вечера, в  библио-І 
теже им. Л. Кецховели ТК КП Грузии со] 
стоится лекция доц. Г. Зардалишвили на] 
тему: «М еждународное положение СССР»]
(на грузинском язы ке).

Редактор Н. В. ПАВЧИНСКИЙ.
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1 I § вклады В СБЕРЕГАТЕЛЬНЫЕ кяссы I
способствуют дальнейшему развитию народного хозяйства СССР |

СБЕРЕГАТЕЛЬНЫЕ 
К А С С Ы

П Р О Г Р А М М А  П Е Р Е Д А Ч  ГРУЗИ Н С К О ГО  

К О М И ТЕТА  Р А Д И О И Н Ф О Р М А Ц И И  

Н а  19 декабря.

§  18 декабря,
1 п. Чайковский Пиковая дама
Е 19 декабря,

последний спектакль 
с участием 3. Старчеико

ш. Гуно Ф А У С Т
Вальпургиева ночь 

Начало а 3  чае- вечера.

= І  ГО СУД АРСТВЕН Н Ы Е Т РУД О В Ы Е  

С Б ЕРЕГАТЕЛ Ь Н Ы Е  КАССЫ

Ш ПРИНИМАЮТ ВКЛАДЫ до востребо
вания, срочные, выигрышные, 
условные и на текущие счета;

— ВЫДАЮТ ВКЛАДЫ по первому тре
бованию вкладчиков;

Тіііішшітшнпіііііішііііііііішішіішішіішмііпшіішшиіііі

іініііііііішіпінішііінііііііііііимшііішпіішішшшііініііііііп 
і  Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  Д Р А М А Т И Ч Е С К И Й  I  

Т Е А Т Р  им . А .  С . Г Р И Б О Е Д О В А

—  ПЕРЕВОДЯТ ВКЛАДЫ по поручению 
вкладчиков в любую сберегатень- 

Щ иую кассу СССР;

Е 18 жекабря, 4 сп. 23 и 24 аб. ~
1  Р. Шеридан. ДЕНЬ ЧУДЕСНЫ* ОБМАНОВ |
Е 19 декабря, 3 сп. 41 и 42 аб.
§  В. Виш невский О П Т И М И С Т И Ч Е С К А Я  Т Р А Г Е Д И Я  Е  

= Четвертый взнос обязателен аа день |  
д о  объявленного спектакля. .

ПііііііііиіііліііііііііішіііііііііішпшіііііііішіішііііііііііпіііпгіГ

=  ВЫДАЮТ и ОПЛАЧИВАЮТ АККРЕ
ДИТИВЫ.

~  ВЫПЛАЧИВАЮТ выигрыши по обии- 
Ш гациям государственны* займов.

выплачивают вкладчицам доход
по вкладам до востребовании, 
условным и ив текущие счета 

3 •/• ■год.
П о срочных вкладах—на срок не 

менее б месяцев—» •/« * *од.
ПО ВЫИГРЫШНЫМ ВКЛАДАМ  
доход выплачивается в виде вы
игрышей, разыгрываемых в тиражах 

два раза в год,— в апреле и октябре. 
Сумма выигрыша зависит от размера 
вклада и продолжительности хранения 

•го а сберегательной кассе.

С О Х РА Н Н О СТЬ Д Е Н Е Ж Н Ы Х  СУММ и Ц ЕН Н О С ТЕЙ , 
ВВ ЕРЯ ЕМ Ы Х  ГО СУ ДА РС ТВ ЕН Н Ы М  ТРУ Д О В Ы М  С Б Е Р Е 
ГА ТЕЛ ЬН Ы М  КАССАМ, ГАРАНТИРУЕТСЯ П Р А В И Т Е Л Ь 
СТВОМ СССР.

ипіііпіиітініііііііііпніиіііііііііііішшіііііішіііііішіішіііімп 
Т Б И Л И С С К И Й

научно-исследовательский  
институт сооружений 

гидроэнергетики (ТНИСГЭИ)
ОБЪ ЯВЛЯЕТ

К О Н К У Р С  I
ив ааиешение вакансий

Х Р А Н И ТЕ  Д ЕН Ь ГИ  В СБЕРЕГАТЕЛЬНОЙ КАССЕ!
Управление гострудсберкасс в госкредита Грузинской ССР. 

Ш Ш Я Ш Ш Я т Ш Ш Ш Ш  Ш Я Ш Ш Ш Н Я Я Й Ш Ш Ш Ш Щ И Я Я

I Городская проектная контора 
„ЕРГО РП РО ЕКТ11

ИСПОЛКОМА ЕРЕВАНСКОГО 
ГОРОДСКОГО СОВЕТА 

приглашает на постоянную работу 
на должностьЕ старших научных сотрудников, имеющих =

1  ученую степень доктора или кандидвта |  |  г л а в н о г о  И Н ж е н е р а  К О Н Т О р Ы  
Е технических наук и ученое авание с та р -= /,
Іш е г о  научного сотрудника по следующим |  % опытного специалиста по проектированию

специальностям; 
Гидротехнические сооружения.

инженерных сооружений.
Предоставляется жилплощадь 

Е гидромеханическое оборудование ГЭС, = |  Обращ аться по адресу: I
гидротехнические тоннели. 1  |  Ереван, ул. Маркса, 18, „Ергорпроект*. §

§  *  Тея. 2-50-21. А
= За  справками обращаться по адресу: Е
= У ни верси тетская ул , 60. Тел. 3-01-67. = ■ - ■ - --------- -----------
Е Срок поаачи ааявлеяий и требуемых до- Е 
|  кументов по 25 декабря 1952 года. Е

Дирекция ТНИСГЭИ. |  
й,інніііііііпитіішііііиііііііниіініііііиінііііііі»іііі»н.ішиііія

Т. Лорткипанидзе, Е. Бахтадзе, Т. Гули- 
сашвили, Н. Антадзе, Л. Гогисванидзе, 
Б. Тодрадзе. Л. Кучаидэе. П. Метревели, 
Н. Мшвениерадзе. Ш. Хавтаси, А. Ащиян, 
И. Такайшвили извещ ают о смерти отца 

Н. Алхазашвили.
В и ктора  М ели тоновича  А лхазаш ви ли  

и выражают соболезнование семье.

Е. С., М. М.. Г. М. Русишвнли И Н. С. 
Джорджадзе с прискорбием извещ ают 

о смерти 
А н н ы  М алалейновны  Соколовой. 

Вынос 18 декабря, в 4 часа дня, из кв. 
—Кипиановская ул., 25.

Е. И., М. Г. Ахметели и С. М.. Ц. Р. 
Ахмѳтели с сыном извещ ают о см ер ти  

брата, тестя и дяди, профессора  
Ф о м ы  И ордановича  М ам аяш вили .

Вынос 18 декабря, в 4 ч. 30 м. дня, из 
кв.—ул. Оболадэв, 16.

К. Я. Ж орданиди с  сыновьями, В. Г. и 
Л. Г. Жорданиди. О. А. Димитриади с 
семьей. А. Ф. Чакалиди с прискорбием  
извещ ают о см ерти мужа, отца и близ

кого друга 
Георгия Дмитриевича Жорданиди. 

Вынос 18 декабря, в 3  ч. 30 м. дня, из 
ремонтно-механического завода (Навтлу- 

ги), на Петропавловское кладбище.

Щ На волне 1.571 метра . 6.45—концерт руе-|
І? ских народных инструментов. 9.20—увер
Р  ры из грузинских опер. 11.00— «Пионерская! 
Р  зорька». 12.15—украинские народные пес] 
ІІ  ни. 12.45—концерт Т. Бахтадзе.
Щ, На волнах 1.571 и 59.52 м етра . 17.15-

.і_  передача в помощь слушателям трехгодичн 
Ц  ных агрозоотехнических курсов (по стан-| 
Р  циям). Грузинские народные песни (по 
% родской сети). 17.35—передача для детей! 
Р  отрывок из рассказа Ильи Чавчавадзе «Че-| 
Щ ловек ли он?>. 18.15—арии из опер. 19.2С 
Р  симфонические произведения Глинки. 19.45 
р  —передача для работников промышленно 

р  ста.
§  На волнах  1.500 и 59,52 метра. 20.1
р  передача для работников сельского хозяй- 
Р  ства (по станциям). Песни и романсы рус- 
р  ских композиторов (по городской сети). 
— 20.45—фортепианная музыка. 21.00—лекция! 
Р  в помощь изучающим произведения клас- 
I ;  сиков марксизма-ленинизма. 22.20 — кон- 
Р  церт грузинской симфонической музыки.| 
р  22.40—статья А. Буртикашвили «Батумский 

и  М ахарадзевский государственны е теат 
ры». 23.00—отрывки из оперы Чайков 
—«Пиковая дама*. 00.05—концерт мастеров 
искусств народно-демократических стран.

Г. Кикодэе, В. Ж гента, Г. Цецхладзе, 
А. Гацерелия. Т. Донжашвили, Н. Ана
ниашвили. -Т. Вирсаладзе. М. Мебуке, 
М. Чеишвили. Т. Андгуладзе, Ц. Чели
д зе , К. Ананиашвили, Б. Церетели изве

щ ают о  смерти 
А й н ы  М алалейновны  Соколовой.

Л. Г. и Л. Г. Юзбашевы, Е. А. Шерма- 
эанова, А. Н. и А. В. Зедгинидзе с семья
ми извещ ают о  смерти тети и сестры  

С оф ьи  М ихайловны  

Ш  а х  ди наровой-Л  войтов и ч .

Вынос 18 декабря, в 4 часа дня, из кв. 
—ул. Горького. 4. на Кукийское 

кладбище.

Сирунян, Гарсоевы, Тер-Оскановы, Гиое- 
вы, Липартиани, Ареиювы извещают о 

смерти
Раф аэля  И вановича  Сируняна.

Вынос 18 декабря, в 3 ч. 30 м. дня, из 
кв.—ул. Чахрухадзе, 25.

 ̂ М инистерство  финансов  
Г рузинской  ССР

у
^доводит до сведения руководителей всех | 
$  учреждений, предприятий и организа-< 

ций, что регистрация ш татов и смет 
хозяйственных расхо- 1 
долж на быть проведе- 

установленные местными

А административно-* 
^ д о в  на 1953 год 
Я на в сроки, уст;
’А п і і і и а и л л т і к і м  а  оу  финансовыми органами, но не позже, 

\̂
 Всем учреждениям, предприятиям и]

1 апреля 1953 года.

й организациям необходимо своевременно 
А подучить от своей вышестоящей орга- 
й низании утвержденные на 1953 год

I

утвержденные на 
штатное расписание, смету и зарепи-і 
гтрировать их в соответствующем го- 1 

род оком или районном финансовом от-! 
деле.

После истечения срока регистрация,
’. работная плата будет выдаваться 

Я лишь по предъявлении регистрационной 
А карточки по ш татам на 1953 год. 
у
А Министерство финансов
й Грузинской ССР.
Іѵѵьхѵхѵхѵххххххѵьхѵѵѵ^^
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